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MERCREDI 6 ET VENDREDI 8 SEPTEMBRE 

Remise des instruments de musique aux élèves des collèges Villebois-Mareuil 

(Montaigu) et Mère Teresa (Boufféré) participant au programme Orchestre au collège. 
LUNDI 4 SEPTEMBRE 

Visite des élus dans les écoles de Montaigu-Vendée à l'occasion de la rentrée scolaire. 

SAMEDI 11 NOVEMBRE 

Cérémonie de commémoration de l’armistice de 1918 (La Guyonnière).

JEUDI 7 SEPTEMBRE 

Soirée de remerciements des agents et bénévoles investis 

au Centre temporaire des titres d’identité. 
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Orienter 
Favoriser l’orientation professionnelle de notre 
jeunesse est un enjeu central de notre action. 
À travers 3 dispositifs portés ou soutenus par Terres 
de Montaigu, le parcours Ecl’Or, les Coulisses de 
l’Industrie et les ateliers Explor, notre ambition est 
de rapprocher nos jeunes du monde de l’entreprise 
et de l’industrie, pour leur permettre de découvrir 
des métiers méconnus et la diversité des savoir-faire 
locaux et leur donner ainsi des clés de réussite dans 
leurs parcours d’insertion professionnelle. 

Développer 
Le nouveau quartier des Hauts de Montaigu sort de 
terre ! Le 2 décembre dernier, nous avons inauguré 
le secteur Pierrot Martin qui représente la première 
étape de ce projet de renouvellement urbain, avec la 
création de 114 logements individuels, intermédiaires 
ou collectifs, ainsi qu’une nouvelle offre de soins avec 
l’implantation d’un centre médico-psychologique et 
d’un hôpital de jour pour enfants.  

Planter
Nous avons voté le 14 novembre dernier 
le Plan arbres. Une action déterminante 
pour la préservation de notre patrimoine arboré, 
avec notamment la plantation de 22 000 arbres sur 
Montaigu-Vendée pour permettre le développement 
d’une trame naturelle le long des Maines et la 
création d’une ceinture verte autour de Montaigu. 
En lien avec le plan climat Terres d’énAIRgie de 
Terres de Montaigu, ce Plan arbres est une nouvelle 
illustration de l’ambition environnementale que nous 
portons depuis le début du mandat.

LES MOTS 
DU AIRE

Florent Limouzin
Maire de Montaigu-Vendée

LUNDI 4 SEPTEMBRE Lancement du service de transport scolaire par Terres de Montaigu. 

MARDI 12 SEPTEMBRE Visite de Christelle Morançais, présidente de la Région Pays de la Loire, au lycée Léonard de Vinci.
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SEMAINE TERRES D’énAIRgie : 
UNE PREMIÈRE ÉDITION RÉUSSIE !

À DÉCOUVRIR : 
UN PARCOURS POUR 
MIEUX COMPRENDRE 
NOS RIVIÈRES

NATURE EN VILLE : 
LE PARC DU PRÉ GESTIN 
FAIT FIGURE D’EXEMPLE

Du 17 au 25 octobre, la semaine Terres d’énAIRgie, organisée par Terres de Montaigu, 
a permis à plus de 1000 habitants de s’informer, s’inspirer et s’impliquer dans la 
transition environnementale, notamment en découvrant les actions concrètes 
menées dans les 10 communes du territoire, au service de son plan climat. 

Peut-être l’avez-vous déjà repérée ? Depuis le mois de 
septembre, une sculpture étonnante a pris place dans 
la prairie de la Garenne à Saint-Georges-de-Montaigu. 

Mardi 3 octobre, une centaine d’élus et agents de 
différentes collectivités se sont réunis à Saint-
Hilaire-de-Loulay pour échanger sur le défi de la 
renaturation des centres-bourgs pour faire face aux 
enjeux de l’eau et du changement climatique. 

Un vélo d’occasion électrifié pour la Ville par Célérifère
Dans la poursuite de ses engagements pour les mobilités 
douces, la Ville de Montaigu-Vendée a remis en état un vélo de 
la Valorétrie qu’elle a ensuite fait électrifier grâce à l’entreprise 
Célérifère. Il pourra ainsi être utilisé par les services de la 
collectivité. Une première sur le territoire ! Merci à l’entreprise 
Célérifère, spécialisée dans la fabrication d’équipements de 
mobilité douce à Saint-Hilaire-de-Loulay, pour cette action de 
valorisation ! 

À travers conférences, balades et visites, 
chacun a pu découvrir ce qui permet une 
transition raisonnée de nos modes de vie 
vers un environnement toujours mieux 
respecté. Durant cette semaine inédite, 
les portes d’équipements habituellement 

fermés au public se sont ouvertes 
permettant aux habitants d’aborder 
concrètement les sujets de l’eau - stations 
d’épuration, usine de production d’eau 
potable - ou des déchets – centre de tri des 
emballages, méthaniseurs.

Accompagnée d’un panneau d’information et observée 
depuis un endroit précis, elle représente la confluence 
des Maines et vise à sensibiliser les promeneurs sur les 
enjeux liés à l’eau sur notre territoire.

Cette installation fait partie d’un parcours composé de 
5 stations de découverte, implantées le long des sentiers 
du GR de Pays Sèvre et Maine, qui abordent de façon 
ludique les usages de la rivière, la potabilisation de l’eau 
ou encore les zones humides. En résonnance avec le 
travail de sensibilisation réalisé sur le site de la Maison 
de la Rivière, elle contribue à la compréhension du 
fonctionnement de nos rivières et rappelle l’importance 
de les préserver. 

Cet après-midi a notamment mis en évidence 
l’importance de désimperméabiliser les sols et de 
replacer le végétal et l’eau au cœur des jardins et 
espaces publics, pour favoriser la qualité de l’eau, la 
bonne gestion des eaux pluviales, et pour offrir des îlots 
de fraîcheur aux habitants. 

Pour illustrer ces préconisations, les participants ont été 
invités à découvrir le site du Pré Gestin. Ces 2,5 hectares 
de verdure situés au cœur du bourg de Saint-Hilaire-
de-Loulay sont un très bel exemple de valorisation des 
zones humides et des espaces verts en milieu urbain. 
La qualité de l’aménagement du parc avait déjà été 
soulignée en 2022 avec la remise du 2e prix national des 
Trophées du paysage. 

Ce temps d’échange était proposé par l’Etablissement 
public territorial du bassin (EPTB) de la Sèvre Nantaise 
et le Conseil d’architecture, d’urbanisme et de 
l’environnement (CAUE) de Vendée.

L’installation a été mise en place par l’Etablissement public territorial 
du bassin (EPTB) de la Sèvre Nantaise, un organisme qui agit au 
quotidien pour préserver les rivières du bassin versant et pour 
atteindre le bon état des eaux sur tout ce territoire. L’opération a été 
co-financée par l’Europe, la Région Pays de la Loire et l’EPTB de la 
Sèvre Nantaise. 

Stands et ateliers
Plusieurs ateliers étaient également 
au programme pour encourager la 
pratique du vélo, mieux valoriser ses 
bio-déchets, ou fabriquer ses objets et 
produits du quotidien pour favoriser 
le zéro déchet. Très pratiques et 
instructifs, ces stands et ateliers ont été 
plébiscités et ont connu une très belle 
fréquentation.

La jeunesse au rendez-vous
Les jeunes ont représenté près 
de 50 % des participants à la 
semaine Terres d’énAIRgie. 
Si Émile, Mon Espace Mobile, 
a été à la rencontre de plus de 
200 élèves devant 

les établissements scolaires, 
l’activité grimpe d’arbres, 
l’escape game, le défi 0 gaspi 
et le spectacle « Bonne pêche, 
mauvaise pioche » ont aussi su 
captiver leur public. 

Terres de Montaigu poursuit la mise en œuvre du plan climat Terres d’énAIRgie sur le territoire. 
Plus d’informations à venir sur www.terresdemontaigu.fr



GARE : OUVERTURE DU PARKING 
À ÉTAGES EN DÉCEMBRE 2023

Après 1 an de travaux, le parking à étages de la gare 
ouvrira ses portes en décembre 2023. Sur 4 niveaux, il 
offrira 490 places de stationnement (dont 31 munies 
de bornes de recharge électrique et 10 réservées aux 
personnes à mobilité réduite), 21 places pour les deux 
roues motorisés et un local vélo sécurisé de 
30 places avec des casiers verrouillables. 
L’ouverture de ce parking gratuit et sécurisé est une 
étape majeure dans l’aménagement de la gare en pôle 
d’échanges multimodal. Il facilitera les connexions entre 
tous les modes de déplacement.

Installation des panneaux photovoltaïques terminée
De septembre à novembre, 1020 m² de panneaux 
photovoltaïques ont été installés en toiture du parking. 
Ce projet de Terres de Montaigu Énergie est le premier 
à être mis en service. Il concrétise les engagements 
de Terres de Montaigu pris dans le cadre de son plan 
climat Terres d’énAIRgie pour augmenter la production 
d’énergie renouvelable sur son territoire. Il permettra de 
produire l’équivalent de la consommation annuelle de 
106 habitants soit 245,5 MWh.

Les quais Saint-Hilaire : nouveau quartier à vivre 
Le nom du futur quartier de la gare a été dévoilé : il s’appellera Les quais Saint-Hilaire. 
« Les quais » évoquent les voies ferrées qui forment le lien entre les secteurs nord et 
sud de la ligne de chemin de fer, où s’étendra le quartier. « Saint-Hilaire » rappelle que 
le projet est, pour partie, situé dans la commune déléguée de Saint-Hilaire-de-Loulay. 
Ce quartier mêlera entreprises, services et habitat, et offrira un environnement de vie 
et de travail paisible et préservé, à mi-chemin entre vie citadine et ruralité.

« Le parking à étages illustre parfaitement 
nos ambitions en matière de mobilité 
durable, en favorisant l'usage du vélo et 
du train. Il permet de produire des 
énergies renouvelables et, grâce à ses 
étages, il limite la consommation de 
foncier. Enfin, ses toitures et façades 
végétalisées, et la présence 
d’une quinzaine de 
nichoirs, l’intègrent 
parfaitement à son 
environnement direct et 
en font un atout majeur 
pour le quartier des quais 
Saint-Hilaire. » 

Antoine Chéreau, président de la 
communauté d'agglomération 
Terres de Montaigu

Découvrez les quais Saint-Hilaire en vidéo sur www.montaigu-vendee.com

Le dernier trimestre 2023 voit l’ouverture imminente du parking à étages, fraîchement habillé de 1020 m² 
de panneaux photovoltaïques. Le nom du futur quartier, les quais Saint-Hilaire, a également été révélé 
pour démarrer 2024 sur de bons rails !
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7 084 926 € 
dont 5 746 926 € 
financés par 
Terres de Montaigu

22 000 NOUVEAUX 
ARBRES POUR 
MONTAIGU-VENDÉE 

Avec 14 500 arbres en ville, 
45 hectares de boisements 
publics et 75 hectares de parcs 
urbains, Montaigu-Vendée peut 
compter sur un patrimoine 
arboré riche que la majorité 
municipale a toujours eu à cœur 
de préserver et de développer. 

Pour aller plus loin dans cet 
engagement, et en parallèle 
des moyens déjà mis en place 
et des actions menées dans 
le cadre du plan climat Terres 
d’énAIRgie au côté de Terres de 
Montaigu, les élus de Montaigu-
Vendée ont voté en faveur de la 
mise en place d’un plan arbres 
composé de 8 actions visant à 
gérer et protéger le patrimoine 
arboré, le développer, et mieux 
le faire connaître à travers des 
actions de sensibilisation et de 
communication. 

DOSSIER 

14 500 
arbres en ville

45 hectares 
de boisements publics

75 hectares 
de parcs urbains

19 agents 
destinés aux 
espaces verts

550 000 € 
par an alloués à la 
création et l’entretien 

En chiffres*

*données décembre 2023



En savoir plus ?
Découvrez le Plan arbres en vidéo et les propositions du comité consultatif  
sur www.montaigu-vendee.com
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En 2021, un premier travail réalisé par le comité consultatif 
autour de l’arbre en ville a donné lieu à 20 propositions. 
Elles ont nourri la réflexion pour définir les 3 axes 
et les 8 actions du Plan arbres de Montaigu-Vendée. 

Action 6 
Planter correctement
· Établir un guide des bonnes pratiques pour le grand public
· Intégrer l’arbre dans un guide d’aménagement du territoire à destination 

des professionnels

3 AXES, 8 ACTIONS

Action 1 
Plan de Gestion du Patrimoine Arboré
· Réaliser un recensement exhaustif 
du patrimoine arboré communal et le 
cartographier

· Qualifier chaque arbre (essence, 
dimension, situation, état sanitaire)

· Formaliser un plan d’entretien 
(travaux d’élagage, abattage, surveillance…)

Action 2 
Adopter un barème de la valeur de l’arbre
· Déterminer la valeur patrimoniale d’un arbre
· Évaluer des dédommagements, une 

compensation, en cas de dégradation

Action 3 
Inventorier les arbres remarquables
· Identifier le patrimoine arboré riche et rare 

Proposition n°1 du comité consultatif

Action 4 
Revalorisation du bois
· Formaliser un plan de valorisation 

de l’ensemble du bois issu de coupes 
d’entretien ou d’abattages, réalisés par/pour 
la commune (paillage, mobiliers extérieurs, 
approvisionnement de futures chaufferies…)
Proposition n°17 du comité consultatif

Action 7 
Découverte du patrimoine arboré 
et paysager
· Faire connaître les parcs et autres espaces 

arborés ouverts au public
· Créer un parcours de découverte des parcs 

urbains
Propositions n°4 et 11 du comité consultatif

Action 8 
Communiquer sur l’arbre
· Développer des supports d’information
· Initier des événements autour de l’arbre
Propositions n°3, 12, 13 et 17 du comité 
consultatif

AXE 1 
 GÉRER ET PROTÉGER 

AXE 2
 DÉVELOPPER 

Action 5 
Programme de plantation et de végétalisation
« Le programme de plantation et de végétalisation 
est une action phare de notre plan. 22 000 arbres seront 
plantés sur 15 hectares selon 3 objectifs : développer 
la trame naturelle le long des Maines, constituer une 
ceinture verte autour de Montaigu, et végétaliser les 
centres-bourgs. » 
Franck Savary, adjoint de Montaigu-Vendée en charge 
des Espaces verts. 

3 OBJECTIFS

AXE 3 

 SENSIBILISER ET COMMUNIQUER 

90 000 € par an sur 5 ans seront consacrés à la 
mise en œuvre de ce plan, auxquels 50 000 € 
seront ajoutés en 2024 pour la réalisation du Plan 
de Gestion du Patrimoine Arboré.  

En chiffres

Développer la trame 
naturelle le long 

des Maines

Constituer une ceinture 
verte autour de 

Montaigu

Végétaliser 
les centres-bourgs

BOUFFÉRÉ

MONTAIGU

LA GUYONNIÈRE

SAINT-HILAIRE
DE-LOULAY

SAINT-GEORGES
DE-MONTAIGU



L’ARBRE, DES BIENFAITS 
DANS TOUS LES DOMAINES

REVALORISATION DES 
HAIES : « UNE DÉMARCHE 
VERTUEUSE ET 
BÉNÉFIQUE POUR TOUS » 

Souvent appréciés pour leurs atouts esthétiques, les arbres sont également sources de bienfaits 
pour l’environnement, la qualité de vie et l’économie locale. 

Depuis plus de 20 ans, à Saint-Hilaire-de-Loulay, le Gaec 
du Bois des Houx revalorise le bois de ses haies bocagères 
pour chauffer et alimenter en eau chaude les trois maisons 
des associés. La chaudière fournit également l'eau chaude 
nécessaire pour le lavage de la salle de traite et du tank à lait. 
Pour Louis-Marie Fioleau, associé au sein du Gaec, ce modèle 
vertueux répond au besoin d’entretenir le patrimoine arboré 
du territoire mais nécessite la mise en place d’une filière de 
revalorisation pour pouvoir se développer. 

La transformation en bois plaquettes permet de valoriser 100 % 
du bois, du tronc à la cime. 

*Cuma : Coopérative d’Utilisation de Matériel Agricole 
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Rafraîchissement 
et ombrage
Dans la journée, 
l’arbre transpire et 
une partie de l’eau 
s’évapore. Il créé 
autour de lui un 
mini cycle de l’eau. 

Réservoir d’eau
Les racines 
absorbent l’eau et 
les minéraux qui 
sont relayés par la 
sève. Il stocke l’eau 
jusqu’au bout de 
ses racines. 

Stockage de carbone et 
rejet d’oxygène
Grâce à la 
photosynthèse, 
l’arbre a la capacité 
d’absorber le CO2. Il le 
transforme ensuite et 
relâche l’oxygène dans 
l’atmosphère. 

Quand vous êtes-vous lancés dans ce 
projet ?  
En 1999. Nous devions remplacer notre 
chaudière au fuel. Sensible à notre 
environnement, il m'était inconcevable 
de choisir une chaudière à énergie 
fossile alors que l’exploitation est 
entourée de 26 km de haies. Pour 
autant, il nous fallait une solution 
mécanisée qui ne multiplie pas 
notre charge de travail. Avec l’aide 
de la Fédération des Cuma* et de la 
Chambre d’agriculture, nous avons 
opté pour une chaudière automatisée, 
alimentée par le bois de nos haies 
bocagères.  
Quelles ont été les étapes de la mise 
en place sur l’exploitation ? 
Ce système était inconnu en 
Vendée, nous nous sommes donc 
déplacés en Mayenne. La Chambre 
d’agriculture a fait un état des lieux 
de notre ressource et a établi un 
plan de gestion des haies pour une 
valorisation optimale sur le long 
terme. En parallèle, nous avons été 
formés sur l’élagage et l’abattage 
optimum. Au départ, nous procédions 
nous-même à la taille et le bois était 
transformé en plaquettes avec la 

déchiqueteuse de la Cuma. 
Après 4 ans, une entreprise 
spécialisée a pris le relais 
pour des abattages plus 
sécurisés et respectueux 
pour l'arbre. Elle intervient 
1 fois par an. La taille 
annuelle fournit 120 m3 de bois 
plaquettes pour le chauffage et l’eau 
chaude et 200 m3 pour le paillage des 
animaux, économisant ainsi de la 
paille pour la litière.  
En quoi cette démarche répond à un 
besoin collectif ?  
L’entretien des haies bocagères 
est une nécessité pour garantir la 
beauté de nos paysages, préserver 
la biodiversité, faire face au 
réchauffement climatique mais 
aussi répondre aux besoins des 
animaux qui pâturent. Or, notre 
bocage est vieillissant et le cycle 
d’entretien recommandé de 25 ans 
est dépassé pour beaucoup de haies 
qui dépérissent ce qui les rend moins 
efficaces dans la captation du carbone 
et augmente les risques de chutes 
d’arbres, notamment en bordure de 
route. Il y a donc un enjeu majeur à 
encourager les exploitants à entretenir 
cette ressource.  

Comment lever les freins et 
encourager la revalorisation des 
haies sur le territoire ?  
C’est toute une filière qui doit se 
mettre en place. Pour revaloriser 
les haies, il faut qu’en face il y ait 
une demande de bois plaquettes. 
Les collectivités doivent agir en 
développant des chaufferies bois pour 
les équipements collectifs, la piscine... 
Au-delà de l’aspect économique, le 
fait de savoir que nos haies peuvent 
être revalorisées mécaniquement 
pour contribuer au bien-être des 
habitants ne peut qu’encourager 
à se lancer dans la démarche. 
Dans un premier temps c’est un 
investissement, mais sur le long 
terme c’est une démarche totalement 
vertueuse et bénéfique pour tous. 

Filtre naturel 
Les racines captent les 
pollutions du sol et les 
stockent dans le bois. 
L’arbre a un rôle de 
filtre. 

« Les Chambres d’agriculture travaillent sur le stockage 
du carbone par les haies depuis plusieurs années. 
L’utilisation du bois peut être une source de valorisation, 
mais toutes ne sont pas productives alors qu’elles 
rendent des services environnementaux. Aussi, nous 
avons développé un outil qui permet de valoriser le 
carbone additionnel stocké au niveau des haies. Le 
principe : les entreprises et les collectivités investissent 

dans des crédits carbone au titre de la RSE*, lesquels sont 
reversés aux agriculteurs à qui incombe la responsabilité 
d’améliorer la qualité de leurs haies et de les gérer 
durablement. Un moyen d’encourager les exploitants et 
ainsi de favoriser le stockage du carbone. »  
*RSE : Responsabilité Sociétale des Entreprises 

Emmanuel Montailler, conseiller forestier et 
agroforestier à la Chambre d’agriculture Pays de la Loire 

Plusieurs formes arborées existent : arbres isolés, forêts mais aussi haies bocagères. 
À Terres de Montaigu, ce sont ces haies qui représentent le plus d’arbres avec 2600 km 
de haies sur le territoire, et 1600 hectares de forêts. Elles modèlent nos paysages et jouent 
un rôle majeur dans le stockage du carbone. 

Le saviez-vous ? 

CO2

O2

Ses multi-services et bénéfices

Environnement 

· Favoriser la 
biodiversité

· Améliorer la gestion 
des eaux pluviales

· Développer le 
stockage du carbone

Économie

· Favoriser le bois 
dans les 
constructions

· Produire une 
énergie renouvelable 
et locale

Patrimoine 

· Constituer une 
identité paysagère

· Améliorer le cadre 
de vie

Bien-être humain

· Améliorer le confort 
urbain (îlots 
de fraîcheur)

· Préserver la qualité 
de l’air

· Limiter la pollution 
sonore 



Régis Malidin est responsable du service Espaces verts 
de Montaigu-Vendée depuis la création de la commune 
nouvelle en janvier 2019.  Avec les 18 agents de son 
équipe, il travaille au quotidien pour préserver le 
patrimoine arboré de la ville. 

« Une équipe gardienne 
     du patrimoine arboré »

Régis Malidin, chef du service 
Espaces verts de Montaigu-Vendée

Chaque jour, Régis et ses agents gardent un œil attentif 
sur les arbres de la commune et recensent ceux qui 
paraissent malades, morts ou dangereux. S’il y a besoin 
d’un diagnostic sécuritaire, ils font alors appel à un 
arboriste qui préconise de tailler, d’élaguer ou d’abattre, 
en fonction du danger. « La taille et l’élagage ne sont pas 
obligatoires. On agit uniquement lorsque l’arbre présente 
une trop grande portance au vent, des risques par rapport 
à la sécurité du public ou en remontée de couronne, 
c’est-à-dire pour éviter les gênes et désagréments sur la 
circulation ou les propriétés avoisinantes. En dehors de 
cela, et hormis la taille de formation des sujets récents 
pour favoriser leur croissance, un arbre n’a pas besoin 
d’être taillé. » 

Les interventions, réalisées pour partie en partenariat 
avec la Maison familiale rurale de La Ferrière, sont 
saisonnières et sauf en cas de nécessité absolue, aucune 
opération n’est menée en période de nidification, de 
janvier à juillet. De la même façon, si un arbre mort ou 
une branche tombée ne présentent pas de dangers, ils 
peuvent être laissés au sol pour servir de refuge à la 
biodiversité.

L’arrivée du Plan arbres et en particulier du Plan de 
Gestion du Patrimoine Arboré permettra au service de 
répertorier toutes les interventions réalisées sur chaque 
arbre. Un outil très important pour avoir un meilleur 
contrôle du patrimoine existant. 

Si le plan prévoit également un vaste programme de 
replantation, la collectivité y travaille déjà depuis plusieurs 
années. « En partenariat avec la Chambre d’agriculture, 
nous créons des haies bocagères en bord de route ou 
en lotissement. Par ailleurs, chaque arbre abattu est 
remplacé. L’emplacement et le changement climatique 
sont bien sûr pris en compte dans le choix des espèces. »

Depuis le début de sa carrière, Régis a vu une prise de 
conscience sur la place de l’arbre en ville. Pour lui et 
son équipe, un des enjeux est aujourd’hui de travailler 
sur la revalorisation du bois issu de coupes d’entretien 
ou d’abattages. « Montaigu-Vendée revalorise déjà le 
bois en paillage ou en broyat pour les massifs et haies 
bocagères. Dans l’aménagement de la 2e partie du parc 
du Val d’Asson, nous allons réutiliser du bois pour faire 
du mobilier et des jeux. Nous réfléchissons également à 
la valorisation en plaquettes pour alimenter les futures 
chaufferies de bâtiments municipaux. »

UNE MINI FORÊT DE 3000 ARBRES 
AU LYCÉE LÉONARD DE VINCI 
Au lycée Léonard de Vinci, une mini forêt de 3000 arbres est en cours de plantation. Mené en 
partenariat avec l’association Mini big forest, ce projet va permettre d’implanter 30 espèces 
d’arbres sur 1000 m² offrant un poumon vert au cœur de l’établissement, un refuge pour la 
biodiversité et un nouveau support pédagogique.  

Comment créer  
une salle de classe  
en forêt ?

Demande du directeur : 

«Prendre de la hauteur  
tout en ne s’asseyant pas  
dans l’herbe.” 

Une clairière sera créée au cœur de la mini-
forêt, afin que les enseignants puissent venir 
faire classe.
Pour l’assise, nous suggérons :

• 2 rangées en terrassement

• Surplombées de simple rondins de bois à 
décorer lors des cours d’arts plastique, ou de 
bancs

• Précaution pour les bancs : pas de résineux 
ni de tanique (type chêne ou châtaignier) 
car font des tâches sur les vêtements) >> Bois 
blanc uniquement

(budget non compris dans notre prestation)

L’AGORA

Projection : Evode Lize

Projection : Evode Lize
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Crédit Evode Lize

Les élèves éco-délégués préparent les fosses quelques jours avant 
les plantations des châtaigners, noisetiers, merisiers et autres érables. 

Crédit Evode Lize

Basé sur la densité, le principe de la Mini big 
forest s’inspire des mécanismes des forêts 
naturelles. 3 arbres sont implantés par m² sur 
un sol amendé grâce à des matériaux naturels 
locaux. Les essences, locales, et l’aménagement 
de l’espace à végétaliser sont pensés de façon 
à ce que chaque espèce puisse s’entraider dans 
ce contexte de forte concurrence. À la clé, une 
forêt autonome 3 ans après sa plantation, une 
réduction des particules fines et la création d’un 
îlot de fraîcheur permettant de baisser 
la température de l’environnement immédiat 
jusqu’à 2 degrés.  

400 élèves de seconde impliqués  
Au-delà de ses bienfaits environnementaux, 
le projet Mini big forest est aussi riche 
d’enseignements pour les élèves. Accompagnés 
par les membres de l’association et les 
enseignants volontaires, toutes les classes de 
seconde ainsi que certains éco-délégués de 
l’établissement sont impliqués dans la préparation 
des sols, les plantations puis les opérations de 
désherbage. Par ailleurs, le lycée a souhaité que 
cette forêt puisse offrir un espace de classe en 
extérieur. Une clairière y sera donc aménagée avec 
du mobilier adéquat.  

Le projet Mini big forest est soutenu 
financièrement par la Région Pays de la 
Loire et plusieurs entreprises mécènes qui 
participent également à sa mise en œuvre. 
Labellisé Établissement en Démarche globale 
de Développement Durable, niveau engagement, 
depuis 2021, le lycée Léonard de Vinci vise 
désormais le niveau perfectionnement.
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LES LOGEMENTS DES HAUTS 
DE MONTAIGU INAUGURÉS 114 logements pour répondre à 

la diversité des besoins
Accession à la propriété, location 
publique et privée, le secteur 
Pierrot Martin répond à la 
diversité des besoins par une 
offre la plus complète possible 
en proposant des habitats 
individuels, intermédiaires ou 
collectifs.

Résidence Olympia de Vendée 
Habitat : 33 logements publics 
disposant chacun d’un espace 
extérieur privatif, d’un cellier et 
d’une place de stationnement 
couverte.

Résidence La Cour Lumière de 
Duret Promoteur : 66 logements 
du T2 au T5 dans deux bâtiments 
de trois étages. Une ou deux 
places de stationnement et 
un espace extérieur privatif 
par logement. La résidence est 
équipée d’un garage à vélos.

15 maisons individuelles 
construites par C3P. T4 et T5 
avec jardin privatif, abri de 
jardin maçonné, garage ou 
stationnement extérieur, sur des 
parcelles d’environ 300 m². 
5 maisons T4 sont adaptées aux 
personnes à mobilité réduite. 
Les 15 maisons sont équipées 
d’une installation solaire 
micro-photovoltaïque pour la 
production d’électricité.

Un centre médico-psychologique 
et un hôpital de jour pour 
enfants
Au centre du quartier est 
implanté un centre médico-
psychologique et un hôpital de 
jour pour enfants construit par 
Vendée Habitat pour le Centre 
Hospitalier Georges Mazurelle. 
Il a ouvert ses portes à l'été 2023.

Le 2 décembre a été inauguré le secteur Pierrot Martin du quartier des Hauts de Montaigu. 
Première étape de ce projet de renouvellement urbain, il propose une offre de logements diversifiée dans 
des espaces publics de qualité.
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Débuté en 2017, l’aménagement du quartier a déjà 
vu la livraison du bâtiment regroupant le pôle 

santé Synapse, la pharmacie et les 22 logements 
de la résidence Henri Dunant (A), ainsi que la 
déconstruction de la tour C de l’Aurore. 

En 2018, les travaux débutent avec la déconstruction du 
gymnase Pierrot Martin. Les premières constructions 
démarrent début 2021 et les premières maisons sont 
habitées dès le printemps 2022. Les derniers logements 
ont été livrés en début d’automne 2023.

Le quartier se veut 
exemplaire sur le plan 
environnemental et 
agréable à vivre pour ses 
habitants.
· 25 % des espaces publics 

végétalisés pour limiter 
l’artificialisation des sols 

· Plus d’une centaine 
d’arbres plantés ou en 
cours de plantation. Des 
essences variées choisies 
pour leur adaptation 
au climat local et à ses 
évolutions

· Un espace boisé à l’entrée 
du quartier pour faire 
écran aux vents froids

· Implantation des 
bâtiments dans une 
approche bioclimatique 
pour favoriser les 
économies d’énergie

· Façades claires pour 
limiter l’absorption de 
chaleur en été

· Chemins piétonniers 
et cyclables venant 
compléter le réseau de 
liaisons douces menant 
au centre-ville et au 
collège Jules Ferry

6 ans d’investissement

Un quartier compatible avec l’impératif environnemental 

B

A

C

D

E

BUDGET : 2,1 millions d’euros
· Ville de Montaigu-Vendée : 

1,98 millions d’euros
· Conseil Départemental de la 

Vendée : 120 000 €

2018

2021

2023
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CINÉMA : PREMIÈRES SÉANCES 
ANNONCÉES POUR FIN JUIN 2024 
À Montaigu, le chantier du futur cinéma Grand Écran bat son plein et voit les premiers murs sortir de terre. 

Les salles prennent progressivement forme. La plus grande comptera 320 places et la plus petite, 72. Elles seront équipées d’écrans de 8 à 16 m et d’un système de 
son à la pointe de la technologie. Crédit : Grand Écran

SAINT-GEORGES-DE-MONTAIGU : 
LES TRAVAUX DU CENTRE-BOURG SONT TERMINÉS

Depuis 2019, le centre-bourg de Saint-Georges-
de-Montaigu fait l’objet d’un projet global de 
réaménagement avec pour objectifs d’apaiser les 
flux de circulation et de redonner toute leur place 
aux piétons. Après une première phase de travaux 
réalisée il y a 4 ans dans le secteur regroupant les 
écoles et les équipements sportifs, la deuxième phase 
d’aménagement visant la zone des commerces et 
services a été achevée en juillet 2023.

Zone 30, élargissement des trottoirs et nouveaux 
chemins piétonniers et cyclables
De nombreux travaux de voirie ont été réalisés pour 
sécuriser le centre-bourg, notamment pour les piétons 
et les cyclistes. Une zone 30 a été créée de la mairie 
à l’église, et les véhicules venant de Montaigu doivent 
désormais céder la priorité à droite pour les usagers 
sortant de la place Raymond Dronneau. En parallèle, les 
trottoirs situés devant les commerces ont été élargis, 
de nouveaux chemins piétonniers et cyclables ont été 
aménagés et les stationnements ont été regroupés 
autour de la mairie. 

Le parvis de la mairie a également changé de 
visage avec le remplacement de l’escalier et la 
re-végétalisation de la place et des zones de 
stationnement. Enfin, un travail a été mené sur les 
réseaux et l’éclairage public.

La prise en compte des enjeux environnementaux
À l’instar de tous les projets portés par la Ville, la 
préservation de l’environnement a fait l’objet d’une 
attention particulière. 950 m2 de sol ont été dés-
imperméabilisés et des fossés ont été créés afin de 
favoriser l’infiltration directe des eaux pluviales selon 
la technique dite du « zéro tuyau ». L’utilisation d’un 
béton désactivé, réalisé à partir de ciment décarboné, 
a également permis de diviser par deux les émissions 
carbones du chantier par rapport à un ciment 
traditionnel.

Après 6 mois de travaux, les abords de la mairie déléguée de Saint-Georges-de-Montaigu offrent un nouveau 
visage. Grâce aux aménagements réalisés, la circulation y est désormais plus apaisée et l’accès aux commerces 
est facilité et sécurisé pour les piétons et les cyclistes.

Travaux réalisés par les entreprises 
Eiffage, Arbora et ATAE. 

Budget : 1 200 000 € TTC subventionnés à 
hauteur de 100 000 € par le Département et 
50 000 € par la Région.

Construit en lieu et place de 
l’ancien cinéma Caméra 5, le 
complexe de 6 salles et 890 
places, porté par la société 
privée Grand Écran, annonce 
ses premières séances pour 
fin juin 2024.
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Crédit : Eiffage

Crédit : Eiffage

Vue du hall d’accueil et de sa mezzanine, qui permettra d’accueillir des événements privés ou des équipes de film lors d’avant-premières. Le cinéma sera 
ouvert 365 jours par an et emploiera 8 à 10 personnes. Crédit : BLAMM ARCHITECTURE / Grand Écran



SAINT-GEORGES
DE-MONTAIGU
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LE COMITÉ 
CONSULTATIF EN 
ACTION POUR LE 
BÉNÉVOLAT
Depuis fin 2020, un comité consultatif 
composé de 43 habitants impliqués dans 
la vie locale est associé à la construction 
de certains projets municipaux. Après 
avoir contribué à la réflexion sur les 
thématiques de l’arbre et du vélo, c’est 
sur le sujet du bénévolat que le comité 
travaille depuis le mois de septembre. 

Ce thème a été retenu par les élus car s’il est 
un marqueur fort de l’identité de la commune, 
le bénévolat suscite également des questions 
et parfois des inquiétudes, au risque 
d’impacter le dynamisme de la vie locale. 
Après une première séance durant laquelle 
des présidents de clubs, d’associations, et des 
bénévoles ont témoigné de leur engagement 
et leurs parcours très variés, la seconde 
séance a été consacrée à la définition des 
forces, faiblesses, opportunités et menaces du 
bénévolat à Montaigu-Vendée. 
Ces premiers échanges ont permis de 
valoriser le bénévolat comme source de lien, 
de transmission, d’enrichissement personnel 
mais également comme facteur d’intégration. 
Les membres du comité ont néanmoins 
soulevé des difficultés à recruter de nouveaux 
membres, à fidéliser l’engagement sur le 
long terme, et ont également constaté une 
évolution de la vie associative qui tend à se 
professionnaliser ce qui peut freiner certaines 
personnes à s’engager. 
D’autres séances permettront d’affiner 
cette réflexion et de définir un ensemble de 
propositions pour lever ces freins et maintenir 
le dynamisme du bénévolat sur la commune. 

Habitat :
1. Les Amphores II
· Finalisation des 
aménagements de voirie 
et paysage

· Budget : 1,9 M d’€
· Livraison : fin des 
aménagements paysagers 
au printemps 2024

Aménagements :
2. Quartier des Caillaudières   
· Études d’aménagement 
en cours

· Budget : 260 000 € TTC 
· Projet retenu : 
printemps 2024

Équipements publics :
3. Restaurant scolaire  
· Travaux d’extension 
en cours

· Budget : 3,2 M d’€
· Livraison : juin 2024
4. Église  
· Travaux de restauration 
en cours

· Budget : 1,75 M d'€ HT
· Livraison : été 2024
5. Renouvellement 
du centre-bourg
· Étude lancée
· Portage financier supporté 
par l’l'Établissement Public 
Foncier. 

· Conclusion de l’étude : 
premier trimestre 2024

Aménagements :
21. Centre-bourg
· Travaux de réhabilitation
· Budget : 1 M d'€ HT
22. Quartier L’Homelet
· Études d’aménagement d’un 
quartier d’habitations lancées, 
intégrant le site de l’ancienne école 
maternelle Durivum

· Budget : 60 000 € HT d’études
· Arbitrage d’un scénario au 
printemps 2024

22bis. Les Noelles
· Voiries provisoires livrées 
· 2024 : première phase des 
aménagements des espaces verts

· 2025 : travaux de voiries définitives et 
seconde phase des aménagements 
des espaces verts

· Budget : 2,8 M d'€ TTC

Équipements publics :
23. Ancienne école Durivum
· Consultation d'opérateurs 
immobiliers en cours.

· Arbitrage de l'esquisse retenue 
au printemps 2024.

24. Salle de la Petite Maine
· Études en cours pour la 
réhabilitation thermique de la salle 
et la restructuration des vestiaires

· Budget : 2 M d’€
· Démarrage des travaux en 2025
25. Pôle du Prieuré  
· Études de réalisation en cours
· Budget : 3 M d'€ HT
· 1ère tranche de travaux annoncée 
pour 2024-2025

Habitat :
6. Les Vignes Sud
· Voiries provisoires livrées 
· Budget : 1,5 M d'€ TTC 
· 2024 : première phase 
des aménagements des 
espaces verts

· 2025 : travaux de voiries 
définitives et seconde 
phase des aménagements 
des espaces verts

Équipements publics :
6bis. Mairie
· Travaux de rénovation  
énergétique en cours

· Budget : 362 000 € HT
· Livraison : mai 2024
Aménagements :
7. La Croix Boiziau
· Extension de la zone 
d’activités 

· Budget : 950 000 €

Boufféré

Saint-Georges-de-Montaigu

Saint-Hilaire-de-Loulay

Toutes les communes

MontaiguLa Guyonnière

LIVRÉ

LIVRÉ

LIVRÉ

Habitat :
8. Les Hauts de Montaigu 
· Logements et CMP du secteur 
Pierrot Martin

· Budget : 1,7 M d'€ HT
9. 18 rue de la Robinière
· Construction de 15 logements 
par Vendée Habitat, sur un 
terrain appartenant à la Ville en 
reconstitution d’une partie de 
l’offre des tours de l’Aurore

· Démarrage des travaux : 
2e semestre 2024

· Livraison : 2026

15. Rue de l’Aurore 
· Travaux d’assainissement terminés. 
· Travaux de voiries en 2025
16. Val d’Asson 
· Travaux d’aménagement 
de la 2e phase du parc en cours

· Budget : 1,2 M d’€
· Livraison : printemps 2024
Équipements publics :
17. Hôtel d’agglomération 
· Élévation du sous-sol terminée, 
travaux niveau rez-de-jardin en cours

· Budget : 9,8 M d’€ (1,496 M d’€ 
financés par Montaigu-Vendée)

· Livraison : printemps 2025

18. École Jules Verne 
· Début de construction en 2024
· Budget : 7,14 M d’€
· Livraison : juin 2025
19. Maison des jeunes
· Travaux de réhabilitation du local 
en cours

· Budget : 350 000 €
· Livraison : février 2024
20. Restaurant rue Neuve 
· Travaux en cours
· Budget : 1,5 M d’€
· Livraison : été 2024

Habitat : 
26. Lotissement La Nobenne
· Lotissement communal
· Budget : 48 000 € HT
· Finalisation aménagements 
paysagers : mars 2024

27. ZAC centre-bourg :
· Programme immobilier Procivis
· Projet privé
· Démarrage des travaux fin 
d’année 2024

Équipements publics :
28. Unité d’Accueil pour 
Personnes Agées Désorientées   
· Finalisation des études en 2023
· Projet porté par Vendée Habitat

· Travaux de construction en 
2024 et 2025 pour une livraison 
en fin d’année 2025

29. Crèche
· Études de maîtrise d’œuvre en 2024
· Budget : 715 000 €
· Lancement des travaux en 2025.
30. Évolution de la micro-crèche 
· Étude pour transformer une 
partie des places d’accueil 
occasionnel en accueil régulier

· Ouverture souhaitée au cours du 
1er semestre 2024

Vidéoprotection :
· Remplacement et installation complémentaire de 34 caméras sur la voie publique 
dans les bourgs des communes déléguées au cours de l’année 2023

· Budget : 240 000 €

POINT SUR LES 
TRAVAUX EN COURS
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Aménagements :
10. Les quais Saint-Hilaire  
· Études en cours pour la 
réhabilitation du quai nord et 
l'extension urbaine du quai sud.

· Début des travaux 
d’aménagements en 2024 

· Premières livraisons en 2025
11. Parking de la gare
· Livraison : décembre 2023
12. Cinéma
· Travaux de construction en cours
· Opération privée
· Livraison : juin 2024
13. Centre historique
· Poursuite des études concernant 
le stationnement et la circulation.

· Budget : 1 M d’€
· Bilan de la concertation : fin 2023 
Études : 2024

14. Rue de Beau Soleil 
· Début des travaux de réhabilitation 
des réseaux et aménagements de 
voiries en janvier 2024

· Budget : 220 000 € HT financés par 
Montaigu-Vendée, 450 000 € HT 
financés par Terres de Montaigu

· Livraison : été 2024

MA ILLE
EN PROJETS

Depuis 2020, la majorité municipale 
s'est engagée sur un projet 
global comprenant de multiples 
investissements pour répondre 
aux enjeux du logement, de 
l’environnement, de l’accueil des 
enfants dans les équipements 
scolaires et périscolaires, de 
la qualité de vie ou encore de 
l’emploi. Sélection de travaux en 
cours et à venir dans chacune des 
communes déléguées.

MONTAIGU

LA GUYONNIÈRE

SAINT-HILAIRE
DE-LOULAY
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9 septembre : Les Etoiles du lac 
LA GUYONNIÈRE

Du 1er au 3 septembre : tournoi Pays de Montaigu basket 
MONTAIGU-VENDÉE

Du 10 au 19 novembre : Arts sur Digue MONTAIGU

LA RENTRÉE 
EN IMAGES

17 septembre : Les Journées européennes du patrim
oine 

au Château de la Preuille 
SAINT-HILAIRE-DE-LOULAY

Septembre : voyage Séniors en vacances dans les Landes 
MONTAIGU-VENDÉE17 septembre : les Journées européennes du patrimoine au Château du Hallay

BOUFFÉRÉ

28 et 29 juillet : Electr’au dub festival 
SAINT-GEORGES-DE-MONTAIGU

18 novembre : nuit Rock’n'roll dance 
SAINT-GEORGES-DE-MONTAIGU

crédit : Eloïse Marionneau

crédit : Hubb photographie

crédit : Rock'n'roll dance

28 et 29 octobre : fête de la citrouille, tournoi de basketLA GUYONNIÈRE
crédit : BCGS

Du 6 au 15 octobre : représentations théâtrales des Loulartist'sSAINT-HILAIRE-DE-LOULAY

crédit : Les Loulartist's

8 novembre : match de futsal féminin - France-FinlandeMONTAIGU



Il faut remonter en 1953 pour voir la 
Saint-Jo basket se former à Saint-
Georges-de-Montaigu, et l'Amicale 
Jeanne d'Arc (AJA) basket se créer à 
Montaigu. La Saint-Jo basket, constituée 
de 5 garçons, s'entraîne alors dans 
la cour de l'école et l'AJA basket, 
constituée de 6 garçons, sur un terrain 
derrière le cinéma. Parmi les temps 
forts des deux clubs, en 1979, l'équipe 
féminine de Montaigu atteint la 4e place 
du championnat de Nationale 2, et en 
1981, la section féminine de la Saint-Jo 
basket s'illustre au niveau régional.

De la fusion à la montée en N2
En 2018, les deux clubs fusionnent pour 
devenir le Saint-Georges-de-Montaigu-
Vendée basket ou SGMVB. En 2023, l'équipe masculine 
rejoint la Nationale 2, plus haut niveau atteint pour un 
sport collectif à Montaigu-Vendée.

Le Kop Maines : groupe de supporters officiel
Le club compte aujourd'hui 295 licenciés. Les 17 équipes 

féminines et 20 équipes masculines sont encadrées par 
deux salariés, sept arbitres et de nombreux bénévoles. 
En cette année anniversaire, un groupe de supporters 
a également vu le jour : le Kop Maines. Les 70 membres 
vous invitent à les rejoindre pour porter l'équipe lors 
des matchs à domicile mais aussi à l'extérieur.

SODEBO A FÊTÉ 
SES 50 ANS !
À l’occasion des 50 ans de Sodebo, 
rencontre avec les 3 co-présidentes 
de l’entreprise : Marie-Laurence 
Gouraud, Patricia Brochard et 
Bénédicte Mercier. 

Pourriez-vous nous rappeler 
la naissance, il y a 50 ans, de 
l’entreprise Sodebo ?
L’histoire de Sodebo a démarré 
dans les années 60 avec nos 
parents Simone et Joseph Bougro. 
Ils ont racheté une charcuterie 
qui venait de déposer le bilan à 
Saint-Georges-de-Montaigu. En 
1968, une réglementation sanitaire 
tombe et leur impose l’installation 
de vitrines réfrigérées. 
C’est un coup dur pour eux car 
l’investissement représente un an 
de chiffre d’affaires ! Ils relèvent 
ce défi et transforment la difficulté 
en opportunité en proposant leurs 
produits en dehors du magasin. 
D’abord auprès de commerçants de 
la région (bouchers, charcutiers…) 
puis en sous-traitance dans les 
supermarchés lorsque la grande 
distribution a vu le jour dans les 
années 70. 

En 50 ans, quelles grandes 
évolutions a connu l’entreprise ? 
La 1ère grande étape a lieu en 1973 
avec l’installation de la 1ère usine dans 
la zone industrielle de Montaigu. 
C’est d’ailleurs cette même année 
qu’est créée la SO-DE-BO, Société des 
Établissements Bougro. 
Attentifs aux besoins des 
consommateurs et dans l’objectif 
de les accompagner dans leur vie 
quotidienne, nous avons connu 
beaucoup d’évolutions à travers 
nos produits : en 1978, la 1ère pizza 
fraîche vendue en supermarché, en 
1997, la pizza individuelle, en 2009, 
la Pastabox, en 2012, la salade en 
coffret « Salade et compagnie », etc. 
Les produits Sodebo sont 

aujourd’hui dans le frigo de 
6 français sur 10 et le fait de leur 
être utile chaque jour est une vraie 
satisfaction.
Enfin, un élément clé dans l’histoire 
de l’entreprise est la création de la 
Marque Sodebo : en 1988, notre 
1er spot TV était diffusé et 10 ans plus 
tard, nous démarrions l’aventure 
voile avec notre skipper Thomas 
Coville puis en devenant en 2004 
partenaire majeur du Vendée Globe. 
Aujourd’hui Sodebo est la marque 
préférée et la plus connue du rayon 
Traiteur frais.

Quels sont les grands projets pour 
les 10 années à venir ?
Nous en avons beaucoup mais pour 
en citer quelques-uns :
· Nous agrandissons actuellement
notre unité de fabrication de
jambon et de poulet. À ce jour,
nous avons 2 unités entièrement
dédiées à fabriquer les ingrédients
pour nos pizzas, sandwichs, salades,
Pastabox, …. L’internalisation est une
ligne de conduite depuis toujours
pour Sodebo. Cela nous permet de
maîtriser l’ensemble des procédés
de fabrication et de garantir une
fraîcheur et une qualité optimale.

· Les cuisines de notre restaurant
d’entreprise vont faire l’objet d’un
réaménagement, pour proposer à
nos salariés des repas encore plus
qualitatifs.

· Nous avons entamé cette
année la construction d’un parc
photovoltaïque de grande ampleur.
S’en suivra également l’installation
de 150 bornes de recharges mises à
disposition des salariés.

· Après un test concluant, nous
allons déployer le dispositif
« atelier école », qui permet
d’accueillir et former nos nouveaux
équipiers de production.

Comment voyez-vous l’entreprise
dans 50 ans ?
2073, c’est tellement loin ! C’est
compliqué de répondre à cette
question car dans 50 ans, beaucoup
de choses auront changé. En
revanche, ce qui est sûr, c’est que
les hommes et les femmes auront
toujours besoin de manger. Comme
c’est le cas depuis 50 ans, nous
souhaitons que Sodebo soit toujours
là pour les accompagner dans leur
vie quotidienne tout en restant
fidèle à notre ligne de conduite :
faire du bon et bien le faire.

LE SGMVB A FÊTÉ SES 70 ANS 
De la Saint-Jo Basket et l'AJA Basket au SGMVB, 70 ans se sont écoulés ! Le club  a fêté son anniversaire 
le 11 novembre, s'offrant à l'occasion une victoire contre l'équipe Adour-Dax. Retour sur le parcours du club, 
de sa fusion au passage en Nationale 2 (N2). 

En septembre 2023, les joueurs de l’équipe masculine ont été reçus par les élus de Montaigu-Vendée 
et Bernard Dabreteau, vice-président de Terres de Montaigu en charge de la Jeunesse et du sport, pour leur passage en N2. 

Crédit : Sodebo

M-6 avant le passage de la flamme olympique !
À vos agendas ! La flamme olympique passera par Montaigu-Vendée le 4 juin 2024.
Un grand rendez-vous sportif à ne pas manquer !
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DES DÉCORATIONS 
DE NOËL DURABLES 
RÉALISÉES PAR LES 
JEUNES 

Guirlandes en tissu, villages de Noël en bois ou 
étoiles ont été réalisés dans des matériaux durables 
ou de récupération pour pouvoir décorer les centres-
bourgs pendant plusieurs années. Les bénévoles des 
associations La Joie de Vivre (Boufféré) et Les Joyeux 
Lutins (Saint-Hilaire-de-Loulay), présents aux côtés des 
animateurs jeunesse et de quelques élus, ont transmis 
leur savoir-faire aux jeunes qui ont ainsi pu s’essayer 
à la couture ou à la menuiserie. Une journée riche en 
apprentissages et en échanges intergénérationnels. 

Jeudi 2 novembre, une cinquantaine de jeunes 
des 5 communes déléguées de Montaigu-Vendée 
se sont réunis à Boufféré pour fabriquer des 
décorations de Noël écoresponsables.

TERRES DE MONTAIGU 
AGIT POUR 
L'ORIENTATION 
ET LA FORMATION DES 
JEUNES
Rapprocher la jeunesse et le tissu industriel local 
est une priorité portée par Terres de Montaigu, 
réaffirmée dans le cadre du plan d’actions 
Territoires d’Industrie. À travers ces actions, 
l’ambition est de permettre aux jeunes d’ouvrir 
leurs champs des possibles en découvrant la 
diversité des savoir-faire présents sur le territoire et 
particulièrement des métiers peu connus que sont 
les métiers industriels.

Les Coulisses de l’Industrie : 
l’opportunité de plonger dans 
l’univers de la technologie 
industrielle
Les 24 et 25 novembre, la salle 
des fêtes de Montaigu a accueilli 
Les Coulisses de l’Industrie : 
un évènement inédit organisé 
par 5 entreprises industrielles 
du territoire - Codilab à 
L’Herbergement, Defontaine à La 
Bruffière, Haworth, Satys et Sodebo 
à Montaigu-Vendée - en partenariat 
avec Terres de Montaigu. L’objectif : 
mieux faire connaître les métiers 
industriels méconnus, dépasser les 
représentations sur l’environnement 
de travail, la mixité des métiers, les 
niveaux de diplômes et informer 
sur les parcours possibles. 
Les étudiants à la recherche d’une 
voie professionnelle, mais aussi 
les professionnels en reconversion 
ou les simples curieux avides de 
connaître les dernières avancées 
industrielles, ont pu y découvrir 
des métiers innovants, interagir 
directement avec les machines et 
échanger avec des professionnels 
passionnés.
Des établissements de formation 
- Saint Gab’, Saint François
d’Assise, La Fab’ Academy, Noveha,
La Joliverie, ISLT, IFRIA - étaient
également présents pour parler des

parcours permettant d’accéder à ces 
métiers, tout comme l’Orientibus de 
la Région Pays de la Loire.

Les ateliers Explor : expérimenter 
de façon ludique de nouveaux 
métiers
Durant les vacances d’automne a 
eu lieu le premier atelier Explor 
proposé par Terres de Montaigu, 
en partenariat avec le centre de 
formation Novéha. 10 jeunes de 
11 à 17 ans des espaces jeunesse 
de Cugand et La Bernardière ont 
ainsi pu concevoir un tabouret 
personnalisé en utilisant les 
nouvelles technologies de 
fabrication : modélisation 3D, réalité 
mixte et commande numérique. 
Ces ateliers permettent aux jeunes 
de découvrir de façon ludique 
les nouveaux métiers, et l’usage 
du numérique et des nouvelles 
technologies dans le monde 
professionnel.

Ecl’Or : le parcours d’orientation 
destiné aux classes de 4e et de 3e

En 2022-2023, 18 classes de 4e 
ont bénéficié du dispositif Ecl’Or 
qui a pour objectif de rendre les 
jeunes acteurs de leur orientation 
professionnelle. Cette année, le 
parcours est proposé dans 30 
classes de 4e de 6 établissements 

du territoire, et les élèves de 4e 
impliqués durant l’année scolaire 
2022-2023 poursuivront leur 
expérience en 3e. 
Au total, plus de 1500 élèves et 
30 entreprises sont engagés dans 
le parcours Ecl’Or en 2023-2024.
Le parcours Ecl’Or est mis en place 
par la communauté d’agglomération 
Terres de Montaigu, en partenariat 
avec les établissements scolaires et 
les entreprises du territoire, et avec 
le soutien de la Région Pays de la 
Loire, dans le cadre des parcours 
éducatifs de l’Éducation Nationale.

Découvrez le bilan 
de cette année 
d’expérimentation à 
travers une web-série 
disponible sur la chaîne 

Youtube de Terres de Montaigu.
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Ô bain galo zen 
Massages bien-être 
97 Les Loges, ZI du Planty 
06 24 28 43 31 
obaingalozen.fr 

La Boutique de Malvi
Création de bijoux 
11 rue du rivage 
07 81 27 93 66 
www.laboutiquedemalvi.com 
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De nouveaux commerces et services de proximité à destination 
des particuliers s’installent à Montaigu-Vendée.

 LA GUYONNIÈRE 

  BOUFFÉRÉ   MONTAIGU

Prochainement installé ?
Contactez-nous sur www.montaigu-vendee.com

Chez Lee’V 
Vente à emporter de plats 
asiatiques 
64 avenue Villebois Mareuil 
07 81 98 62 94 
chezleev.montaigu@gmail.com 

  Chez Lee’V Montaigu 

Ed’Scars 
Elodie Dijoux, chauffeur VTC 
06 08 08 76 99 
edscars85@gmail.com 

Le Siège Unique 
Tapissier d’ameublement et sellier 
auto/moto 
168 rue du Moulin gros 
07 64 43 54 42 
lesiegeunique.com 

Mea Scientia 
Salon de soins corps et visage
1 rue Jeanne d’Arc 
02 51 98 51 85
www.mea-scientia.fr 

L’Escale douceur devient Bulle 
de bien-être 
Institut de beauté repris par Herveline 
Hubert 
21 rue d’Aquitaine, La Guyonnière 

L’entreprise Tinguy devient Fauchet 
(au 1er janvier 2024) 
Énergie, sanitaire et électricité 
ZA Mirville, Boufféré 

CHANGEMENTS 
DE PROPRIÉTAIRES

LA COURSE CYCLISTE DES PLAGES VENDÉENNES PASSERA 
PAR MONTAIGU-VENDÉE 
Pour la 2e année consécutive, dimanche 11 février 2024, Montaigu-
Vendée accueillera une étape de la course cycliste masculine des 
Plages Vendéennes. Près de 160 coureurs s’affronteront sur un circuit 
de 28 km, parcouru 6 fois. Le départ et l’arrivée sont prévus depuis le 
pôle sportif Léonard de Vinci. 
Le passage de la course entraînera 
des fermetures et restrictions de 
circulation le dimanche après-midi, 
entre 13h30 et 17h30 sur Montaigu 
(rue du Fromenteau, boulevard 
Auguste-Durand, route de Cholet), le 
centre-bourg de La Guyonnière et à 
Saint-Georges-de-Montaigu (secteur La Métairie, Les Grands Moulins). 
Plus d’informations à partir de fin janvier sur 
www.montaigu-vendee.com  

LE BAFA À 0 € 
En 2024, Terres de Montaigu renouvelle l’opération 
« Ton Bafa à 0 € ». Ce dispositif apporte un accompagnement global 
et sur mesure pour soutenir les jeunes dans l’obtention de leur 

brevet pour devenir animateur. La communauté 
d’agglomération prévoit une aide financière 
de 150 € qui, ajoutée aux aides et gratifications 
existantes, permet aux jeunes de financer 
intégralement le coût global de la formation 
estimée à 1 000 €. Le lancement est prévu en 
janvier 2024.  
Informations : terresdemontaigu.fr, par mail 
à s.enfance-jeunesse@terresdemontaigu.fr 
ou auprès des espaces jeunes. 

Florent Limouzin, maire de Montaigu-
Vendée, et l’ensemble des maires 

des communes déléguées, vous 
souhaitent de très belles fêtes de 
fin d’année et vous convient aux 

cérémonies des vœux de Montaigu-
Vendée qui se dérouleront :

Le mercredi 10 janvier 2024 à 19h
au Théâtre de Thalie de Montaigu

Le samedi 13 janvier 2024 à 11h
à la Salle Dolia de Saint-Georges-de-Montaigu

Le dimanche 14 janvier 2024 à 11h
à l’espace Yprésis de Saint-Hilaire-de-Loulay

Le vendredi 19 janvier 2024 à 19h
au Boufféré Hall Sport de Boufféré

Le samedi 20 janvier 2024 à 11h
à l’espace Agapé de La Guyonnière

Les cérémonies des vœux sont ouvertes 
à tous les habitants de Montaigu-Vendée, quelle que 

soit la commune déléguée dans laquelle 
vous êtes domiciliés. 

OUVERTURE D’UNE PERMANENCE 
MAISON SPORT SANTÉ

Depuis le 5 décembre 2023, Mon Espace Services 
accueille une permanence Maison Sport Santé chaque 

mardi, de 13h30 à 16h30 et sur rendez-vous. Ce dispositif 
porté par le Comité départemental olympique et sportif 

(CDOS 85), permet d’accompagner des personnes qui 
souhaitent reprendre une activité physique et sportive.  

Informations : CDOS Vendée - 06 99 22 51 40 
ou par mail à apa.vendee@franceolympique.com 

LES HORAIRES DES MAIRIES ÉVOLUENT  
À compter du 1er janvier 2024, les horaires des mairies 
déléguées de Boufféré, La Guyonnière, Saint-Georges-
de-Montaigu et Saint-Hilaire-de-Loulay évoluent. Elles 
seront ouvertes 4 matinées par semaine, de 9h à 12h, 

et un samedi matin sur 2, 
avec un jour de fermeture hebdomadaire.  

Fermetures hebdomadaires
La Guyonnière : lundi

Saint-Georges-de-Montaigu : mardi 
Saint-Hilaire-de-Loulay : jeudi 

Boufféré : vendredi  

La mairie de Montaigu et le standard téléphonique 
(02 51 09 21 21) restent ouverts aux horaires habituels :  

Lundi, mardi, mercredi, vendredi : 9h-12h et 14h-17h 
Jeudi : 9h-12h et 15h-19h 

Samedi : 9h-12h

CÉRÉMONIES 
DES VŒUX

Nouveau !Nouveau !

RÉUNION D’INFORMATION 
POUR LE DISPOSITIF SENIORS EN VACANCES
Chaque année, le Centre communal d’action sociale (CCAS) de 
Montaigu-Vendée propose aux habitants retraités de plus de 60 
ans (ou 55 ans pour les personnes en situation de handicap) des 

séjours à tarifs préférentiels. La prochaine 
réunion d’information aura lieu 
le mercredi 10 janvier 2024, 
à 10h à l’espace Magnolias à Boufféré. 
Les projets de voyages 
pour l’année 2024 seront présentés. 
Plus d’infos seront également 
communiquées sur le site de la ville : 
www.montaigu-vendee.com  

RECENSEMENT DE LA POPULATION 
DU 18 JANVIER AU 24 FÉVRIER
La prochaine campagne de recensement de la 
population se déroulera du 18 janvier au 24 février 
2024. Montaigu-Vendée comptant plus de 10 000 
habitants, une campagne de recensement a lieu 
tous les ans mais ne concerne qu’une partie de 
la population. Vous pourrez répondre à l’enquête 
en ligne ou sur papier après le passage de l’agent 
recenseur à votre domicile. 
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Encore plus d’actus ?
Rendez-vous sur www.montaigu-vendee.com/actualites

2 Installation du
nouveau Conseil 
municipal des enfants
Les élèves de CM2 des écoles 
Jacques-Prévert et Saint-Joseph ont 
élu douze des leurs pour siéger au 
Conseil municipal des enfants. Sarah, 
Baptiste, Raphaël, Margot, Lena, 
Victoria, Maddie, Amaury, Robin, 
Julie, Winnie et Louis ont été reçus 
en mairie par Cécilia Grenet, maire 
déléguée de la commune, qui leur a 
remis l’écharpe tricolore. 
Après les avoir félicités, elle leur a 
rappelé qu’ils vont devoir choisir 
parmi les projets qu’ils ont proposés, 
ceux qui seront concrétisés au cours 
de cette année de mandat.
Leur première action a été leur 
participation à la commémoration 
du 11 novembre devant le monument 
aux morts de Boufféré, suivie d’un 
rassemblement à La Guyonnière 
en compagnie de tous les CME de 
Montaigu-Vendée.

5 NOUVEAU SUCCÈS 
POUR LES FAMILY 
GAMES DE 
PITCHOUNES ET CIE
Les bénévoles de l’accueil de 
loisirs Pitchounes et Cie ont 
organisé un nouveau Family games, 
vendredi 6 octobre. Plus de 110 
personnes, parents et enfants, 
étaient présentes à cette soirée 
festive autour du jeu, en famille. 
Pêche à la ligne, loto, maquillage, 
jeux de société, tournoi de baby-
foot… L’objectif était de proposer 
un moment privilégié et convivial 
entre parents et enfants, avec la 
présence de tous les animateurs de 
l’association. 
En amont de la soirée, une 
animatrice a proposé une autre 
action pour développer cette fois-
ci les relations avec les grands-
parents. Ce moment de partage 
s’inscrivait dans le cadre de la 
Semaine bleue qui vise à valoriser 
la place des aînés dans la vie 
sociale. Jeux de société, anecdotes 
entre générations, découverte de 
points communs, dons de cadeaux 
fabriqués par les enfants aux 
aînés… Une fois encore, les papis 
et mamies ont répondu présents et 
tous ont partagé un bon moment !

4 LES BOUTS FERRÉS ONT 
ORGANISÉ LEUR CONCOURS 
ANNUEL
Le club de palets « Les bouts ferrés » a 
profité de la rentrée pour organiser un 
concours sur le complexe sportif près 
de Boufféré Hall Sport. Ce concours est 
organisé tous les ans, habituellement 
dans un but caritatif pour venir en 
aide à une personne porteuse de 
handicap afin de l’aider à financer 
un équipement qui lui facilitera le 
quotidien. Cependant, cette année, 
l’association a dû organiser le concours 
pour son propre financement. Les 
différentes équipes ont pris un réel 
plaisir à lancer les palets par ce bel 
après-midi.

3 CHANTIERS 
JEUNES : LES 
PARTICIPANTS 
RÉCOMPENSÉS  
Suite au succès de l’an passé, 
l’opération Chantiers jeunes a été 
renouvelée cet été. Organisée par 
Clémence Audureau, référente 
jeunesse, elle a conduit une 
quinzaine de jeunes de 12 à 15 ans 
à prêter main forte aux services 
techniques de la commune pour 
réaliser cinq abribus, une clôture 
de sécurité pour l’espace vert du 
Grenouiller, un équipement PMR 
pour faciliter l’accès du foyer des 
jeunes aux personnes à mobilité 
réduite et la réfection du jeu de 
boules près de l’espace Châtelet. 
Cécilia Grenet, maire déléguée, 
et les élues référentes Adeline 
Laché et Anne-Sophie Ménard, 
les ont réunis avec leurs parents 
pour reconnaître leur implication 
et leur remettre une attestation 
validant officiellement leur travail, 
attestation qui pourra leur servir 
dans la suite de leur parcours. 
Certains affineront peut-être 
leur orientation à travers cette 
expérience ! Un bon cadeau leur 
a également été remis avant de 
partager un moment de convivialité.

microscope

1 LES NOUVEAUX 
HABITANTS ACCUEILLIS 
SOUS LE SOLEIL
Dimanche 17 septembre, l’équipe 
municipale a accueilli les nouveaux 
habitants de la commune déléguée. 
Une quinzaine de familles a répondu 
à l’invitation. Elles viennent de la 
région parisienne, d’Alsace ou de 
notre région, mais toutes apprécient 
la qualité de vie qu’elles trouvent ici : 
tranquillité, proximité de commerces, 
de la gare, équipements sportifs, vie 
associative…
Avant de partager un pot d’accueil, 
ils ont pu découvrir tout ce que 
la commune avait à leur offrir en 
termes d’équipements éducatifs, 
sportifs et culturels, au cours d’une 
petite déambulation au cœur du 
bourg.
Et puisque c'étaient Les Journées du 
Patrimoine, l’occasion était parfaite 
pour sceller sur l’ancien presbytère 
les deux plaques symbolisant les 
prix obtenus de la part du Conseil 
d’Architecture d’Urbanisme et 
de l’Environnement (CAUE) et 
reconnaissant la qualité de cette 
réalisation.

Dans le cadre des travaux 
d’extension du restaurant 
scolaire, la base du chantier 
va être transférée courant 
février sur le parking de 
l'espace Châtelet, devant 
Pitchounes et cie. 
En conséquence, le nombre 
de places de stationnement 
sera réduit. Merci de votre 
compréhension. 

Vendredi 19 janvier à 19h au Boufféré Hall Sport
Vous n’êtes pas disponibles ? N’hésitez pas à participer à l’une des 4 
autres cérémonies proposées en janvier à Montaigu-Vendée (voir p. 26)

Info travaux

Cérémonie des væux

ETHAN MAGRÉS, 
UN JEUNE INVESTI 
POUR 
SA COMMUNE  
Ethan Magrés, âgé de 15 ans, 
fréquente le Foyer des jeunes 
et a participé activement aux 
Chantiers jeunes organisés par 
le foyer durant deux années 
consécutives, montrant ainsi 
son implication dans notre 
collectivité. Il y poursuivra 
d’ailleurs son parcours en 
effectuant, dans le cadre de 
sa scolarité, un stage au sein 
des services techniques de 
Montaigu-Vendée.
Il suit sa scolarité en alternance 
à la Maison familiale rurale 
de Challans qui répartit la 
formation entre l’enseignement 
général et l’immersion en stage, 
facilitant ainsi le choix d’une 
future orientation. 
Ethan est passionné par la 
musique, le son et l’animation 
qu’il pratique déjà et aimerait 
se diriger vers un métier dans 
ce domaine. Mais il s’intéresse 
aussi à la mécanique au travers 
de son deux-roues. 
Bonne continuation Ethan !

1

2

3

5

4
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Encore plus d’actus ?
Rendez-vous sur www.montaigu-vendee.com/actualites

3 Des jeunes élus 
motivés et engagés pour
La Guyonnière
Les enfants des écoles Saint-Joseph 
et Amiral Duchaffault ont élu leurs 
8 représentants dans le tout nouveau 
Conseil municipal des enfants de 
La Guyonnière. Durant une année 
scolaire, Emma Bertrand, Julian 
Demus, Lola Labbé, Zoé Olame Zolo 
Eya, Maddy Boisseau, Emie Doussin, 
Soan Legrand et Victor Remaud, vont 
ainsi pouvoir s’impliquer activement 
dans la vie de leur commune. 
Lors de la cérémonie d’installation, 
samedi 14 octobre, chacun a 
pu partager ses idées parmi 
lesquelles l’installation d’un 
skate park, la mise en place de 
poubelles supplémentaires sur 
la commune, l’organisation d’une 
journée de nettoyage des déchets, 
de temps festifs et sportifs inter-
générationnels, et de rencontres avec 
les enfants de l’IME et les résidents 
de La Maisonnée, la plantation 
d’arbres, l’installation de paniers 
de basket et la sécurisation du 
city stade, ou encore la réalisation 
d’une vidéo sur le harcèlement et 
la violence. Des jeunes élus motivés 
et engagés, prêts à contribuer 
pleinement à la vie locale !

2 TRAVAUX DE 
RÉNOVATION À LA 
MAIRIE DÉLÉGUÉE
La mairie déléguée est actuellement 
en travaux. Ceux-ci consistent à 
son amélioration énergétique et 
à l’embellissement des locaux 
administratifs.
La création de placards d’archivage 
dans la salle du foyer rural permettra 
de libérer des espaces pour la 
bibliothèque dans l’ancien local 
d’archives existant. À l’extérieur, la 
création d’une passerelle attenante 
à la façade arrière de la mairie 
permettra une entrée directe dans 
la salle du conseil. L’accès du public 
en sera facilité lors d’évènements 
spécifiques ou pour les mariages.
Les entreprises retenues et la phase 
de préparation terminée, les travaux 
de dépose et démolition ont pu 
débuter début décembre. 
Ils se poursuivront jusqu’au mois de 
mai 2024.

1 LE LOGIS DE LA 
ROCHE THÉVENIN 
PLEBISCITÉ LORS 
DES JOURNÉES 
DU PATRIMOINE
Le Logis de la Roche Thévenin est 
un lieu de visite incontournable 
lors des Journées du patrimoine, 
et ce depuis plusieurs années. La 
propriétaire Isabelle Favre se fait une 
joie de transmettre aux habitants de 
Montaigu-Vendée son histoire, riche 
en anecdotes.
Les premières traces de ce patrimoine 
datent de 1411, et sa propriétaire 
souhaitant sauvegarder la qualité 
de ce site, engage tous les ans de 
nouveaux travaux. Escalier en granit 
avec meurtrières, mosaïques en 
tomettes, chemin de croix sont à 
découvrir chaque année. Rendez-vous 
en septembre 2024.

5 NOS BÉNÉVOLES 
À L’HONNEUR
Laurent Petit, Yann Bossard et 
Frédéric Bonnet ont fêté leur jubilé le 
17 septembre 2023. Ils ont contribué 
pendant de nombreuses années au 
développement de leur association, 
la SPS Basket. Tout en commençant 
comme débutants, ils ont parcouru 
toutes les étapes du bénévolat, 
passant par les rôles de dirigeants, 
coachs, éducateurs, et président.
Du côté du football de table, 
Jean-Paul Le Potier a transmis la 
présidence du club à Jacky Guilloteau 
après 13 années de présidence. Après 
avoir dirigé le foyer des jeunes de 
Montaigu, il avait créé la première 
association vendéenne dans la 
discipline en 2010. Pour ce temps 
dédié au monde associatif, Jean-Paul 
a reçu la médaille de Montaigu-
Vendée.

DES SÉNIORS 
BÉNÉVOLES POUR 
LES ENFANTS DU 
BASKET
Depuis l’ouverture de 
« La Maisonnée », chaque automne, 
les résidents volontaires réalisent 
l’emballage des lots de la pêche à la 
ligne pour le club de basket de 
La Guyonnière.
Un moment de convivialité et de 
joie très apprécié ! Cette année, les 
bénévoles ont réalisé 400 paquets. 
Elles sont déjà prêtes à renouveler 
l’action l’année prochaine !

4 LA VIE COMMUNALE 
BOOSTÉE PAR NOS 
ASSOCIATIONS
Les associations de La Guyonnière 
sont nombreuses et il sera 
difficile de toutes les citer. Elles 
accompagnent ou portent les 
nombreuses manifestations ayant 
lieu sur la commune déléguée : 
la tenue du petit bar associatif 
de La Chausselière, Chauss’ day, 
les Étoiles du lac, le marché de 
Noël, les soirées concerts, tournois 
sportifs, le vide-grenier, etc…
Un grand merci au comité des 
fêtes, à nos associations sportives, 
aux associations de parents 
d’élèves, à Djunbox… Et bien 
entendu, à tous les bénévoles 
investis. 

microscope

Samedi 20 janvier à 11h à l’espace Agapé
Vous n’êtes pas disponibles ? N’hésitez pas à participer 
à l’une des 4 autres cérémonies proposées en janvier à 
Montaigu-Vendée (voir p. 26)
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3 LE RALLYE DES 
GIVRÉS DE PASSAGE 
À MONTAIGU 
LE 11 FÉVRIER 
Le dimanche 11 février 2024, 
le 12e Rallye des givrés en véhicules 
anciens fera escale sur la place de 
l’Hôtel de ville à Montaigu. Organisé 
par l’association Les dérouillés des 
trois provinces, basée à Mouzillon 
(44), ce rallye regroupe des véhicules 
anciens d’avant la Première Guerre 
Mondiale à l’aube des années 90 : autos, 
cyclos, motos mais aussi utilitaires, 
camions ou encore cyclecars et 
tricyclecars. Plus de 250 véhicules et 
550 participants sont attendus.
Après un départ de Vallet (44), les 
conducteurs feront une étape sur la 
place de l’Hôtel de ville, entre 10h et 
11h, avant de repartir en direction de 
Sèvremoine (49). 

1 ESCAPADE AU ZOO ET 
EN BORD DE MER POUR 
LA RÉSIDENCE AGORA 
Le 14 septembre, 34 résidents 
et accompagnants de la résidence 
Agora ont pris la direction du Parc 
zoologique de La Boissière-du-Doré. 
Dans un cadre naturel et ombragé de 
25 hectares, ils ont pu découvrir ou 
redécouvrir de nombreuses espèces à 
poils, plumes et écailles ! Les tortues, 
suricates, serpents, renards et autres 
animaux, ont fait l’objet de toutes 
les attentions. Sans compter le vol 
libre des chouettes, grues, pélicans et 
cigognes qui ont offert un spectacle 
inoubliable dans l’amphithéâtre à ciel 
ouvert. Cette journée dépaysante et 
ensoleillée a été riche en émotions et 
en découvertes, dans la joie, la bonne 
humeur, la détente et beaucoup de 
rigolades.
Le 26 septembre, une dizaine de 
résidents ont cette fois pris la route de 
La Tranche-Sur-Mer pour une agréable 

4 LE NOUVEAU CME 
EST INSTALLÉ
Le Conseil municipal des enfants est 
à nouveau constitué avec 
12 jeunes élus par leurs camarades 
des trois écoles de Montaigu. 
Installé le 14 octobre, il est composé 
de Louis Chezeau, Coline Desbois, 
Maéline Drouet Lanoë, Eliot Even, 
Gabriel Etienne-Raux, Tiago Guion, 
Malo Jouet, Jean-Raphaël, Romane 
Lucas, Luca Malika, Pauline Roubaix 
et Gabriel Salaün, qui à cette 
occasion ont approuvé la charte du 
CME, visité la mairie et présenté leurs 
projets pour 1 an. Leur engagement 
a débuté par leur présence à la 
commémoration du 11 novembre. 
Ensuite leurs actions seront 
déterminées en fonction des projets 
votés et de leur faisabilité : 
solidarité et rencontres avec les 
personnes âgées, formation aux 
premiers secours, correspondance 
avec d’autres pays ou régions, 
plantation d’arbres, cinéma de plein 
air, fête du sport, collectes solidaires, 
embellissement et nettoyage de la 
ville… sont quelques-uns des projets 
de nos jeunes élus. Une année qui 
s’annonce bien remplie au service de 
la commune !

MONTAIGU A 
REÇU L'ÉQUIPE 
DE FRANCE 
FÉMININE DE 
FUTSAL POUR 
LE 2e MATCH DE 
SON HISTOIRE
Mercredi 8 novembre, 
Montaigu a eu l'honneur de 
recevoir la toute première 
équipe de France féminine 
de futsal pour le 2e match 
international de son histoire : 
une rencontre amicale 
l'opposant à l'équipe de 
Finlande. De nombreux 
supporters ont pu assister à 
ce très beau match qui s'est 
terminé par une victoire 
de la Finlande, 2 à 1. Merci 
à la Fédération française 
de football, à la Ligue de 
football des Pays de la Loire, 
au District de Vendée football 
et au Montaigu Vendée 
Football pour l'organisation 
de cet événement historique !

2 Une montacutaine 
au Trophée Roses des
Sables
Le 13 octobre 2023, la montacutaine 
Audrey Martel a pris le départ du 
Trophée Roses des Sables au côté 
de son amie Delphine Pichard, 
habitante d’Hérouville-Saint-Clair. 
Cette course d’orientation solidaire 
réservée aux femmes se déroule 
dans le sud du désert marocain. 
Pendant 8 jours à bord d’un 4x4, 
les deux participantes ont parcouru 
plus de 5000 kilomètres équipées 
d’une boussole et d’un road book. 
Une course ponctuée par des 
actions solidaires en soutien aux 
associations Enfants du désert 
qui œuvre pour la scolarisation 
des enfants, la Croix Rouge 
française, Ruban Rose et Jeune 
et Rose, dédiées à l’information 
sur le cancer du sein, au Club 
des Petits Déjeuners, consacrée 
aux conditions d’apprentissage 
à l’école, et à la fondation Good 
Planet. Pour mener à bien cette 
aventure, l’équipage a pu compter 
sur le soutien de sponsors locaux 
parmi lesquels ATP Immobilier, 
Carostyl, Vinochio, Ingeworks et JMB 
Enseigne. 

Mercredi 10 janvier à 19h au Théâtre de Thalie
Vous n’êtes pas disponibles ? N’hésitez pas à participer 
à l’une des 4 autres cérémonies proposées en janvier à 
Montaigu-Vendée (voir p. 26)

Nadine Mingot est la nouvelle référente de 
l’association de la Ligue contre le cancer sur le 
secteur de Montaigu. Contact : 07 89 57 08 64

Cérémonie des væux La Ligue contre le cancer
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journée en bord de mer. Il flottait 
un air de vacances, qui n’a pas été 
pour déplaire aux plus friands de 
soleil, de mer et de vagues ! Arrivés 
à destination, les résidents ont 
profité d’une pause pique-nique 
à l’Ehpad Les Tulipes où ils ont pu 
rencontrer l’équipe et les résidents, 
mais aussi retrouver Micheline 
Batiot, ancienne montacutaine et 
présidente du club du 
3e âge, qui s’est rapprochée de sa 
famille. L’émotion était au rendez-
vous ! Après le repas, équipés de 
chapeaux et de brumisateurs, 
les résidents ont profité de l’air 
marin en longeant le bord de mer. 
Tous ont ensuite apprécié une 
boisson fraîche et des chichis 
en contemplant l’océan, avant 
de revenir à Montaigu en fin de 
journée. 
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1 4 NOUVELLES 
SALLES À 
DISPOSITION DES 
ASSOCIATIONS 
DANS L’ANCIENNE 
ÉCOLE DES MAINES
Pendant de nombreuses années, 
beaucoup d’associations se sont 
retrouvées à l’espace du For 
pour leurs activités. Situé à côté 
de l’ancien presbytère, 2 salles 
y étaient à disposition. Avec les 
différents travaux menés depuis 
plusieurs années, les activités ont 
dû être déplacées vers les locaux 
de l’ancienne école publique 
des Maines. Quelques travaux de 
réhabilitation (création de placards, 
peinture, nettoyage extérieur…) ont 
permis d’y créer 4 salles sur 
2 niveaux. Certaines associations y 
ont des activités régulières mais des 
créneaux restent disponibles.
L’inauguration du nouveau centre-
bourg fut l’occasion d’officialiser le 
déplacement du For vers ce lieu où 
l’on retrouve également la boîte à 
livres En Maine un livre. Quelques 
travaux seront prochainement 
réalisés sur les extérieurs pour faire 
de ce lieu un endroit encore plus 
agréable pour se retrouver.
Les associations peuvent contacter le 
service vie associative pour connaître 
les modalités de réservations et 
d’utilisation des salles : 02 51 09 21 21 
vie-associative@montaigu-vendee.com

3 Partage et 
transmission : 
fondements essentiels
du comité des fêtes
Vendredi 27 octobre, à l’espace 
Dolia, le comité des fêtes avait 
convié l’ensemble de ses bénévoles, 
partenaires privés et publics, pour son 
traditionnel bilan annuel. L’occasion 
pour les 250 personnes présentes 
de revenir sur les manifestations de 
l’année 2023 : la Fressure, St Georges 
en fête et la X-Maines Race, le 
championnat d’Europe d’Auto-cross 
(pour lequel l'équipe a obtenu la 
3e place de l'organisation 2023), mais 
aussi les après-midis dansants. 
Au-delà du bilan financier d’une 
année encore très réussie, le 
comité des fêtes a tenu à évoquer 
2 autres actions qui rappellent ses 
fondements essentiels : le partage et 
la transmission. 
Le partage. Les manifestations du 
comité existent grâce notamment à 
l’implication de nombreux bénévoles 
issus de diverses associations. Les 
succès de cette année permettent 
donc le reversement de 19 500 € 
à 20 associations de la commune.
La transmission. Cette année, le 
comité organise un réveillon du 
1er de l’an pour 300 convives. Cette 
organisation est confiée à un groupe 
de jeunes bénévoles motivés qui 
souhaitent s’investir encore un peu 
plus pour animer la commune. 
À l’heure où vous lirez ces lignes, il 
reste peut-être des places… Si vous 
n’avez rien de prévu, contactez-les !
Rappel des permanences pour le 
retrait ou retour du matériel :
Du 01/10 au 31/03 : le vendredi à 19h
Du 01/04 au 30/09 : le lundi et 
vendredi à 19h

4 DE NOUVEAUX NOMS DE 
RUE POUR LES NOËLLES
Le choix d’un nom de rue peut 
s’avérer compliqué ! En fusionnant, 
les élus des 5 communes déléguées 
ont dû trouver des noms de 
remplacement aux rues communes 
et de nouveaux noms pour les 
nouvelles voies créées. En effet, 
aucune des 5 communes ne doit 
avoir un nom de rue, d’impasse ou 
de place en commun pour favoriser 
l’adressage et permettre aux 
secours de localiser rapidement une 
intervention.
Suite à la création de la première 
tranche du lotissement des Noëlles, 
il a fallu une nouvelle fois choisir 
des noms. Pour ce quartier, les 
rues porteront le nom d’anciennes 
activités agricoles et parcelles de 
champs : rue du Champ aisé, rue 
de la Croix Picard, impasse de la 
Fromentière, impasse de l’Éteule, 
impasse du Corlier. 
Dans le même ordre d’idée, la rue 
des Moissons sera le nouveau 
nom de la voie desservant le futur 
lotissement privé du Clos de la 
Poitevinière qui accueillera bientôt 
plus de 90 logements.

2 10 NOUVEAUX JEUNES 
ÉLUS AU CME
Vendredi 6 octobre, les élèves de 
CM2 des deux écoles ont élu les 
nouveaux membres du Conseil 
municipal des enfants pour l’année 
scolaire 2023/2024. Pour l’école 
publique des Maines : Lison Michaud, 
Maxime Mathe, Mya Maindron, Noa 
Goncalves et Lylah Figuester. Pour 
l’école privée Saint Martin Durivum : 
Eliot Arnaud, Manon Belibi, Adèle 
Bonnet, Lucas Gaboriau et Andréa 
Francheteau.
Lors de l’installation du conseil, 
samedi 21 octobre, les nouveaux 
élus ne manquaient pas d’idées 
pour rythmer leur mandat :  
organisation de mini olympiades 
entre écoles, sensibilisation au 
harcèlement scolaire, aux gestes de 
premiers secours, organisation d'une 
journée intergénérationnelle…
En attendant de statuer, ils ont déjà 
pu participer à la commémoration 
du 11 novembre et à un atelier 
photos mémoire. D’autres activités 
sont prévues pour Noël : un après-
midi d'échanges avec les résidents 
de l'Ehpad du Val des Maines et bien 
sûr, la participation aux décorations 
du bourg. Bon mandat à tous !

5 Plantations en 
cours dans 
le centre-bourg
Comme expliqué en page 16, le 
nouveau centre-bourg a été inauguré 
samedi 7 octobre. Malgré tout, 
l’ensemble n’est pas encore tout 
à fait terminé. À la demande de 
la commune, lors du chantier, les 
entreprises intervenantes ont porté 
une attention particulière aux arbres 
présents depuis de nombreuses 
années : aucun d’entre eux n’a 
été sacrifié et d’autres viendront 
apporter fraîcheur et verdure.
Depuis début novembre, les 
plantations ont donc commencé : 
· 12 arbres (magnolias, frênes, érable

et liquidambars) et 12 arbustes
(parrotia, cognassier du Japon,
amélanchiers) vont être plantés.

· La noue entre les places de
parking le long de la nationale et
les commerces sous les halles, sera
agrémentée de graminées et d’iris
salicaire.

· Les massifs périphériques aux
abords de la mairie seront
composés de fougères, anémones
et autres plantes vasculaires.

· Le parvis de la place Raymond
Dronneau s’ornera d’un mélange de
vivaces (gauras, pivoines et autres
agapanthes)

L’éclairage public devrait également
être installé et totalement
fonctionnel dans sa forme définitive,
le mobilier urbain suivra (bancs,
assises, barres pour vélos …).

microscope

LE TRIPORTEUR 
LIVRÉ AU VAL DES 
MAINES 
Comme évoqué dans l’édition 
précédente, l’action du CME et 
l’aide de deux mécènes locaux 
ont permis de faire l’acquisition 
d’un triporteur pour l’Ehpad du 
Val des Maines. Baptisé 
En Maines-moi, Il a été livré 
lundi 27 octobre, en présence 
du CME, des élus locaux, 
de membres du Centre 
Intercommunal d’Action Sociale, 
des agents, du personnel 
encadrant, de nombreux 
bénévoles et bien sûr des 
résidents et de leurs familles. 
Avec l’aide d’un bénévole 
pour conduire le triporteur, 
accompagné d’un autre 
bénévole à vélo, il permettra 
de proposer des promenades 
aux résidents, de découvrir ou 
re-découvrir des lieux familiers 
ou tout simplement se balader 
dans la commune. Cette action 
ne s’arrête pas là : l’objectif 
annoncé est d’acquérir un 
2e triporteur à destination des 
personnes en fauteuil roulant !
Si vous êtes intéressés 
pour partager ces moments 
conviviaux, merci de vous faire 
connaître à l’accueil de l’Ehpad 
ou via le service vie associative 
en mairie déléguée. 

Samedi 13 janvier à 11h à la salle Dolia
Vous n’êtes pas disponibles ? N’hésitez pas à participer 
à l’une des 4 autres cérémonies proposées en janvier à 
Montaigu-Vendée (voir p. 26)
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1 LE PONT DE LA 
GUÉRINIÈRE : 
UN TÉMOIN DE 
L’HISTOIRE
Situé sur la commune déléguée de 
Saint-Hilaire-de-Loulay, le pont de la 
Guérinière est un pont mégalithique 
complet de grande taille. Il est 
constitué de dalles de pierres 
plates et de la chaussée d’un gué 
formé d’un empierrement grossier. 
L’ensemble des dalles et des pierres 
semble encore en place et complet 
même si la plupart des dalles ont 
été soulevées et déplacées par la 
végétation. Ce pont était situé sur la 
voie romaine reliant Rezé à Poitiers. 
Le tracé de cette voie est visible sur 
une carte célèbre, identifiée comme 
une copie du XIIIe siècle d’une 
compilation de cartes romaines 
datant des premiers siècles. Le pont 
de la Guérinière enjambe le ruisseau 
Le Blaison qui est une frontière 
naturelle et historique entre les 
départements de la Vendée et de la 
Loire-Atlantique c’est-à-dire entre 
le Poitou et la Bretagne. Il a donc 
vraisemblablement joué un rôle 
très important au Moyen-Âge entre 
les deux duchés. Ce passage clé a 
certainement aussi été utilisé par les 
pèlerins de Saint-Jacques venus de 
Bretagne (ou de Grande-Bretagne) et 
de Nantes qui cherchaient à rallier 
Compostelle à pied.

3 Accueil des nouveauxloulaysiens
72 foyers, soit 150 personnes, sont 
devenues loulaysiennes au cours 
de l’année 2023. Elles ont été 
invitées samedi 18 novembre à la 
salle du cercle à venir découvrir 
Montaigu-Vendée et la communauté 
d’agglomération Terres de Montaigu, 
vaste territoire jeune et dynamique 
de plus de 50 000 habitants.
Florent Limouzin, maire de Montaigu-
Vendée et Daniel Rousseau, maire 
délégué de Saint-Hilaire-de-Loulay, 
ont pris plaisir à présenter les projets 
et enjeux du territoire ; son périmètre, 
sa population, ses activités, 
sa vie associative, ses grands projets 
et ses grands évènements. Une 
présentation globale laissant place 
aux observations et questions des 
nouveaux arrivants qui, pour bon 
nombre, découvraient ce dynamisme 
local.
Chacun des nouveaux arrivants, 
retraités, actifs, jeunes couples, a 
pu librement s’exprimer sur les 
motivations de sa venue sur la 
commune, et sur ses premières 
impressions et ressentis. Un moment 
d’échange et de partage ponctué 
par le traditionnel verre de l’amitié. 
Bienvenue à tous !

2 LA COMMUNE HONORE 
SES CENTENAIRES
Il n’y a pas si longtemps, le 10 avril, 
on fêtait les 100 ans de Toinette : 
Marie-Antoinette Boursier. 
Le 22 août, on aurait dû fêter les 
100 ans de Mme Gautier Marie-
Josèphe dite Marie-Jo. Hélas, elle n’a 
pas eu la force d’atteindre cette date 
anniversaire et nous a quittés début 
août. La médaille de la commune qui 
avait été gravée pour cette occasion 
a été remise à ses enfants à titre 
posthume, ainsi qu’un bouquet pour 
fleurir sa tombe, moment partagé en 
sa mémoire avec les résidents de 
La Peupleraie.
Durant l’été, nous avons également 
souhaité un bon anniversaire à notre 
doyenne actuelle. Née le 13 août 1920, 
Marie-Thérèse Orieux a fêté ses 
103 ans. Un bouquet de fleurs 
lui a été remis, avec en prime un 
challenge à relever : devenir la 
doyenne des loulaysiens, avec trois 
nouvelles étapes à dépasser :
· Mme Agnès Baranger décédée

à 103 ans et 1 mois
· Mme Hélène Allaire décédée

à 103 ans et 5 mois
· Et enfin le record à battre :

Mme Clothilde Corbineau décédée
à 104 ans et 49 jours.

Rendez-vous pris le 2 octobre 2024
pour officialiser ce record !!!

4 LE NOUVEAU CME : DES 
INITIATIVES CITOYENNES 
EN HERBE
Lundi 25 septembre, les élèves 
de CM2 des écoles de Sainte-
Marie et des Petits Cailloux ont eu 
l’opportunité de découvrir le rôle de 
jeune élu présenté par les élus de 
Saint-Hilaire-de-Loulay.
Suite à cette présentation, lundi 
9 octobre, 21 candidats ont déposé 
leurs dossiers pour briguer l’un des 
10 sièges du Conseil municipal des 
enfants (CME) marquant ainsi le 
début de la campagne électorale. Le 
16 octobre, 10 jeunes dont 9 filles et 
1 garçon, ont été élus.
Lors de l’installation officielle, 
vendredi 20 octobre, les jeunes élus 
ont pu découvrir le fonctionnement 
de la collectivité, la charte du 
CME et présenter leurs projets. 
Parmi eux figurent des actions 
environnementales telles que 
le ramassage des déchets, des 
rencontres intergénérationnelles 
avec les résidents de la maison 
de retraite de La Peupleraie, et 
des initiatives anti-gaspillage 
à la cantine. L’installation s’est 
poursuivie par des échanges avec 
les élus 2022-2023 qui ont pu 
partager leur expérience, offrant 
un précieux témoignage. La soirée 
s’est terminée de manière conviviale 
avec des moments d’échange entre 
les enfants, leurs parents et les 
nouveaux élus. 
Les jeunes élus : Myriam 
Boukechiche, Héloïse Dufaut, Chloé 
Froger, Eloane Phelippeau, Lilly 
Naulin-Honoré, Julia Pavageau, 
Adèle Gastinois, Justine Mazoué, 
Laurine Moreau, Théo Poiron.

5 NOUVELLE 
MISSION DÉCOS 
DE NOËL POUR 
LES JOYEUX LUTINS 
Comme chaque année depuis 
bientôt 10 ans, le groupe des Joyeux 
lutins se mobilise une nouvelle fois 
pour préparer les décorations de 
Noël de la commune. 
Jeudi 2 novembre, pendant les 
vacances de la Toussaint, et pour 
la première fois dans le cadre 
d’une animation jeunesse de 
Montaigu-Vendée, certains d’entre 
eux sont venus encadrer les jeunes 
pour préparer des décorations 
de Noël pour les 5 communes : 
guirlandes, décoration en bois 
etc… Une belle journée de partage, 
intergénérationnelle, qui a beaucoup 
plu à l’ensemble des présents.
La fine équipe ne cessera jamais 
d’épater par son investissement et 
sa motivation. C’est donc sans nul 
doute que cette année encore, le 
centre-bourg illuminera les yeux des 
petits comme des grands.

L’ÉCOLE 
PUBLIQUE FÊTE 
SES 40 ANS
Voilà 40 ans que l’école 
publique a été créée. À cette 
occasion, l’association de 
parents d’élèves, l’équipe 
enseignante et la municipalité 
vous invitent sur le site de 
l’actuelle école le 8 juin 2024 
de 10h à 13h. L’occasion pour 
les pionniers de l’école de 
découvrir ce qu’est devenue leur 
belle aventure et d’échanger 
sur les faits marquants de 
l’établissement. 
Vous êtes anciens ou actuels 
élèves, parents d’élèves, 
enseignants, Atsem, anciens 
membres de l'association de 
parents d'élèves… ? Vous êtes 
les bienvenus. Vous connaissez 
des personnes qui ont fréquenté 
l’école ? Relayez l’information.

Pour préparer une exposition 
retraçant les 40 ans de l’école, 
partagez vos souvenirs, archives, 
photos de classe ou contacts 
par mail à 
ape.petitscailloux@gmail.com
Confirmez votre présence avant 
le 30 avril 2024 à cette même 
adresse mail.

Dimanche 14 janvier à 11h à l’espace Yprésis
Vous n’êtes pas disponibles ? N’hésitez pas à participer à l’une des 4 
autres cérémonies proposées en janvier à Montaigu-Vendée (voir p. 26)

Cérémonie des væux
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Mme Orieux entourée de sa famille pour ses 103 ans.



DON DU SANG 
Dates de collectes 2024 
à Montaigu-Vendée 
De 15h30 à 19h30 
Lundi 22/01 
Salle des Fêtes, Montaigu 
Vendredi 16/02 
Salle Ypresis, St-Hilaire-de-
Loulay 
Vendredi 22/03 
Salle Magnolia, Boufféré 
Mardi 23/04 
Espace Agapé, La Guyonnière 
Mardi 25/06 
Salle Dolia, St-Georges-de-
Montaigu 
Lundi 23/09 
Salle Magnolia, Boufféré 
Mardi 26/11 
Salle des Fêtes, Montaigu 
Retrouvez le calendrier complet 
sur dondusang-terresmontaigu.
jimdofree.com

FERMETURES 
EXCEPTIONNELLES ET 
HORAIRES ADAPTES 
Conservatoire : fermeture 
pendant les 15 jours des 
vacances scolaires 
Relai petite enfance : fermeture 
du 25 au 30 décembre inclus. 
Reprise de la permanence 
téléphonique et des rendez-vous 
le 2 janvier 2024.  
Piscine de la Bretonnière :
fermeture les 24, 25 et 31 
décembre, et le 1er janvier 2024.  
Mairies déléguées de Saint-
Georges-de-Montaigu et Saint-

Hilaire-de-Loulay : fermées du 25 
au 30 décembre 
Mairies déléguées de La 
Guyonnière et Boufféré : fermées 
du 1er au 6 janvier 
Mairie de Montaigu : fermée 
le 25 décembre et le 1er janvier 
Déchèterie et valorétrie : fermées 
le 25 décembre et le 1er janvier 
Collecte des déchets : collecte du 
25 décembre décalée au mardi 26 
et mercredi 27. Collecte du 
1er janvier décalée du mardi 2 au 
jeudi 4. Sortir les bacs le lundi soir.  
Médiathèque : fermée les 24, 25, 
31 décembre et 1er janvier.  

PORTES OUVERTES 
DES ÉCOLES 
BOUFFERE 
École publique Jacques Prévert : 
samedi 27 janvier de 10h à 12h 
École privée Saint-Joseph : 
vendredi 12 janvier de 17h à 19h 
et samedi 20 janvier de 9h à 12h 
Collège Mère Teresa : samedi 3 
février de 9h à 12h 
LA GUYONNIERE 
École publique Amiral du 
Chaffault : vendredi 8 décembre 
de 17h à 19h et samedi 13 avril de 
10h à 12h 
École privée Saint-Joseph : 
samedi 13 janvier de 10h à 12h et 
vendredi 19 janvier de 17h à 19h 
MONTAIGU 
École maternelle publique 
Les Jardins : samedi 27 janvier
de 10h à 12h 
École élémentaire publique Les 

Jardins : pas de portes ouvertes 
École publique Jules Verne : 
vendredi 16 février 
de 16h30 à 19h 
École privée Saint-Jean-Baptiste : 
samedi 16 décembre de 10h à 12h, 
lundi 15 janvier de 17h à 18h30, et 
vendredi 2 février de 17h à 18h30 
Collège Jules Ferry : samedi 9 
décembre 2023 de 9h à 13h Collège 
Michel Ragon : vendredi 19 janvier 
de 17h à 20h 
Collège Villebois Mareuil : vendredi 
2 février de 17h à 19h30 et samedi 3 
février de  9h30 à 12h Lycée Jeanne 
d’Arc : vendredi 2 février de 17h à 
19h30 et samedi 3 février de 9h à 
12h 
Lycée Léonard de Vinci : samedi 10 
février de 9h à 16h 
SAINT-GEORGES-DE-MONTAIGU 
École publique Les Maines : lundi 8 
janvier de 16h30 à 18h30 et samedi 
20 janvier 
de 10h30 à 12h30 
École privée Saint-Martin-
Durivum : lundi 11/12 de 17h à 
18h30, samedi 13 janvier de 10h à 
12h et vendredi 26 janvier de 17h à 
18h30 
SAINT-HILAIRE-DE-LOULAY École 
publique Les Petits Cailloux : 
samedi 27 janvier de 10h à 12h 
École privée Sainte-Marie : 
vendredi 12 janvier de 17h à 19h et 
samedi 20 janvier de 10h à 12h 

CARTES D’IDENTITÉ 
ET PASSEPORTS 
L’obtention d’un passeport ou 

d’une carte d’identité se fait à 
la mairie de Montaigu-Vendée. 
Une prise de rendez-vous est 
nécessaire après avoir fait une 
pré-demande en ligne :  
www.montaigu-vendee.com/
demarches

DÉCHÈTERIES
Déchets verts, encombrants et 
déchets dangereux peuvent 
être déposés dans les trois 
déchèteries de Terres de 
Montaigu.
Horaires d’ouverture de la 
déchèterie de La Motte à 
Boufféré :
• lundi : 8 h à 12 h et 15 h à 18 h
• mardi, jeudi : 9 h à 13 h et 15 h 

à 18 h
• mercredi, vendredi, samedi :
9 h à 13 h et 14 h à 18 h

• fermée les jours fériés
Tél. : 02 51 46 45 45
collecte.selective@
terresdemontaigu.fr

DÉMÉNAGEMENT DES
SERVICES TERRES DE
MONTAIGU
Depuis le 20 février, les services 
anciennement situés à l'hôtel 
intercommunal et dans ses 
annexes ont déménagé dans 
des locaux temporaires, au 440 
rue du Mondial (parking du 
pôle sportif Maxime Bossis). 
Ces locaux seront en place 
jusqu'à la livraison du futur hôtel
d'agglomération.
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Encore plus d’informations pratiques?
Rendez-vous sur www.montaigu-vendee.com

LA MINORITÉ MUNICIPALE

LA MAJORITÉ MUNICIPALE

MAIRIE DE 
MONTAIGU-VENDÉE

Ouverte du lundi au 
samedi
• Lundi, mardi,

mercredi, vendredi :
9h à 12h et 14h à 17h

• Jeudi : 9h à 12h
et 15h à 19h

• Samedi : 9h à 12h

MAIRIE DÉLÉGUÉE DE 
BOUFFÉRÉ

• Lundi, mardi,
mercredi et jeudi :
9h à 12h

• Samedi des
semaines impaires :
9h à 12h

• Fermée le vendredi
et les après-midis

MAIRIE DÉLÉGUÉE DE 
LA GUYONNIÈRE
•  Mardi, mercredi,

jeudi et vendredi : 9h
à 12h

• Samedi des
semaines impaires :
9h à 12h

• Fermée le lundi et
les après-midis

MAIRIE DÉLÉGUÉE DE 
ST-GEORGES-DE 
MONTAIGU
•  Lundi, mercredi,

jeudi et vendredi :
9h à 12h

• Samedi des
semaines paires :
9h à 12h

• Fermée le mardi et
les après-midis

MAIRIE DÉLÉGUÉE DE 
ST-HILAIRE-DE-
LOULAY
• Lundi, mardi,

mercredi et
vendredi : 9h à 12h

• Samedi des
semaines paires :
9h à 12h

• Fermée le jeudi et
les après-midis

Votre mairie vous accueille : Place de l’Hôtel de Ville 85600 Montaigu-Vendée

Les horaires de la mairie de Montaigu-Vendée restent inchangés. Le standard téléphonique reste également ouvert tous les 
jours, aux mêmes horaires, pour toutes les mairies. Mairie de Montaigu-Vendée et standard téléphonique 02 51 09 21 21  

Une nouvelle année se termine sur Montaigu-Vendée qui aura 
vu naître de nombreux projets sur notre commune. Comme trop 
souvent, ces projets ont été menés sans réelle concertation, et 
ont encore cette année favorisé l’entre soi, freinant la créativité et 
l’innovation. 

À l’échelle de notre territoire il serait intéressant de donner 
plus de chance à la diversité des acteurs pour voir germer des 
idées nouvelles. Nous sommes convaincus qu’il faut cultiver les 
ressources nouvelles qui s’offrent à nous, d’autant plus qu’elles 
ont été attirées par le terreau fertile du dynamisme économique. 

Plus que jamais, le dynamisme local doit permettre 
l’épanouissement de l’ensemble de la population. A l’heure où 
l’inflation creuse les écarts, la solidarité doit battre son plein. 

Les idées citoyennes ne manquent pas mais la place qui leur est 
octroyée est insuffisante. Quid des logements accessibles aux 
revenus modestes ? Quid d’espaces pour les jeunes dans 
chaque commune ? Quid d’un maillage dense et entretenu d’un 
réseau de transport sûr, agréable et moins impactant pour notre 
environnement ? 

Contrairement à ce que défend la majorité, nous affirmons que 
c’est en investissant massivement sur la transition écologique 
et sociale que nous pouvons envisager un développement 
harmonieux et vertueux de notre commune. 

Retrouvez nos articles sur mvea85.fr 

« Ambition environnementale » 

Conformément à nos engagements de campagne, nous portons 
une ambition environnementale forte, pragmatique et ambitieuse. 

C’est par exemple le soutien à la rénovation énergétique 
des logements, avec plus de 350 000 € d’aides versées à nos 
habitants, en complément de l’accompagnement de Mon Espace 
Habitat ouvert en 2021. 

Nous allons construire de nouvelles liaisons cyclables tout en 
sécurisant les voies actuelles : aux 36 km d’aménagements 
cyclables existants, nous allons créer plus de 6 nouveaux km 
d’ici 2025 !  

Nous avons aussi engagé la rénovation énergétique des 
bâtiments publics, avec notamment la rénovation de la mairie de 
Montaigu en 2022 et prochainement celle de la Guyonnière : 
au total, une réduction de 63% de la consommation d’énergie 
et 12 tonnes de CO2 économisées ! 

Nous avons encore renforcé notre action pour réduire la 
production des déchets. Nous produisons par an et par habitant 
393 kg de déchets : c’est 35 kg de moins qu’en 2021, et c’est 195 kg 
de moins que la moyenne vendéenne ! 

Nous venons aussi de voter le Plan arbres de Montaigu-Vendée 
pour préserver notre patrimoine arboré, avec notamment 
l’engagement pris de planter 22 000 arbres en 5 ans. 

Une ambition claire pour nos habitants, une ambition qui 
conjugue la préservation de notre biodiversité et de notre cadre 
de vie tout en faisant des enjeux écologiques une opportunité 
créatrice d’emplois et de croissance.  

Une ambition qui devrait une nouvelle fois emporter l’adhésion 
de tous. Malheureusement, l’opposition municipale a fait le choix 
de s’abstenir lors du vote du Plan arbres lors du dernier conseil 
municipal.  

Contrairement à ce que prétend l’opposition, nous portons une 
ambition énergétique et environnementale forte, pragmatique et 
ambitieuse et ce depuis le début de ce mandat.  

Vacances scolaires : les mairies de Saint-Georges-de-Montaigu et Saint-Hilaire-de-Loulay sont fermées la 1ère semaine 
et les mairies de La Guyonnière et Boufféré sont fermées la 2e semaine.

ATTENTION : À PARTIR DU 1ER JANVIER 2024, LES HORAIRES D’OUVERTURE DE VOS MAIRIES DÉLÉGUÉES ÉVOLUENT. 
ELLES SERONT OUVERTES 4 MATINÉES SUR 5 DE 9H À 12H ET 1 SAMEDI MATIN SUR 2.




